

Nomor 293
KANTOOR
BANTJEUJ
No. 16
BANDOENG

Berita Oemoem

tahoen ke 2
TELEFOON
NUMMER
4 4 4
BANDOENG

Directeur: Ali Ratman
Hoofdred: Bakrie Soeraatmadja
INI HARI TERBIT 2 LEMBAR

Diterbitkan setiap hari

ketjoeli hari jang dimoeliakan

oleh Uitg. BERITA OEMOEM — Ditetak oleh Drukkerij ECONOMY

LOSSE NUMMER 6 CENT
Langganan . . . f 1.— seboelan
Advertentie . . . f 0.10 per regel
— Bajar lebih doeloe. —

INDONESIA

OPENBARE VERGADERING N. O. TJAB. TASIK

Malam Rebo j.l. N.O. tjabang Tasik soedah mengadakan openbare vergadering bertempat di Roxy bioscoop degan mendapat perhatian jang loear biasa besarnja. dan kira2 tidak akan koerang dari 2000 orang jang sama hadir.

Pendjagaan politie lebih dari tjoekeop, dan baroe ini kali kita lihat vergadering di Tasik menda pat perdjagaan jang sebegitoe he batnja.

Djam 8,30 vergadering baroe diboeka dan agendanja jaitoe:
I. Azas dan toedjoean N. O. dibitjarakan oleh Adjengan Roekajat dan Adjengan Zainal Moes tofa.

II. Pemandangan Islam oleh toean Zaenal Arifin dari Betawi dan

III. Garapan N.O. oleh Adjengan Dachlan.

Dengan mendapat kepoelasan semoea hadirin, Djam 11 vergadering ditoept dengan selamatanja.

—s—

HARI PERINGETAN PARINDRA.

Malam Senen j.l. Parindra tjab. Tasikmalaja soedah mengadakan hari Peringatan berdirinja Parindra bertempat di Crisis Instituut dengan dihadiri oleh segenap Parindristen, djoega Surja Wirawan ta' keting gajan.

Djam 8 koempoelan diboeka oleh voorzitter tjabang jaitoe Dr. Soekardjo dan setelahnja laloe di lagoekan Indonesia Raya.

Sedjarah pergerakan kebangsaan di Indonesia dibitjarakan oleh Toean Soewardjo, dari moelai tahoen 1908 dan berdirinja B.O. laloe oleh marhoem Dr. Soetomo pada hari tg. 25 December 1925 B. O. dan P. B. I. dipersatoeakan dan mendjadi Parindra jang sampai sekarang slamat ta' mendapat ganggoean apa apa, bahkan semangkin ada dalam kemadjoean.

Sebelumnja ini koempoelan di toetoept, Surja Wirawan memperdengarkan lagoe Parindra dan seteroesnja disamboeng oleh koeweh koeweh jang serba lezat, djoega muziek teroes teroesan memperdengarkan lagoe lagoe jang mengharoekan. Sampai djoeah malam tamoe tamoe baroe poelang dengan penoeh kegembiraan.

—o—

KLEINE G.S. AKAN DIOVER.

Menoeroet warta dari orang jang boleh dipertjaja, peroesahaan autobusdienst De Kleine G.S. akan diover sama Betoel.

Djika ini kabar benar, boleh di pastikan bahwa peroesahaan Betoel ada satoe peroesahaan autobus jang paling besar di Djawa barat.

—c—

PEMOEDA PERSATOEAN ISLAM BOGOR

Pada hari Minggoe j. a. d. di Gedoeng Harso Darsono, Kebon Djae No. 20 Bogor, moelai poekoel, 9 pagi, akan diadadakan tabligh akbat oleh Pemoeda Persatoean Islam.

Adapoen jang akan dioeraikan a Hidoep dengan pimpinan Islam b Setelelah saja masoek Islam (oleh Lim Seng Jan) dan c Masjarakat Islam di Indonesia

—s—

MENANTI HATSIL JANG BAIK

Dari pekerdjaan Gapi

Aksi Gapi menoeantoe "Indonesia berparlement" telah dilagoekan di 99 tempat diseleroeh Indonesia. Kongres Ra'jat Indonesia di Djakarta baroe selesai.

Soedah tentoe oemoemnja ra'jat Indonesia memoes koeping ingin mendengar hatsilnja dari pada pekerdjaan jang hebat itoe.

Tapi lebih doeloe, marilah kita menerangkan serba sedikit jang bersangkoean dengan Gapi dan K.R.I. itoe.

Sebagaimana kita telah katakan diatas, bahwa pada tanggal 17 jang baroe laloe itoe, di 99 tempat Gapi memboeat aksi. Menoe roet berita dari pers commissie Gapi sendiri, tidak koerang dari 81.000 orang jang mengoendjoengi openbare vergaderingen Gapi pada tanggal 17 itoe.

Itoengan jang terseboet itoe, 81.000 orang, boekan taksiran jang dilebih lebihkan, tapi itoengan atau taksiran, jang soeng goeh sepadan dengan keadaan jang sebenarnya.

Kita katakana tidak dilebih lebihkan, karena pengeroes Gapi tidak soeka gambar gemborkan jang tidak ada boektinja. Demikian poela dengan itoe Kongres Ra'jat Indonesia jang diadadakan di Djakarta baroe jang ini.

Verslag officieel dari pers Commissie K. R. I. mengatakan bahwa koengres itoe dikoendjoengi oleh 1100 orang, menoe roet itoengan jang patoet dengan mengingat loeasnja tempat. Padahal menoe roet taksiran "Aneta" satoe persbureau kopoepjaan Belanda jang boleh djadi tidak senang melihat kemadjoean pergerakan bangsa Indonesia, dikabarkan kongres itoe dikoendjoengi oleh 3000 (tiga riboe) orang.

BEBERAPA OFFICIEREN LEGIOEN M. N. AKAN BERPENSIEN.

Kita dengar kabar, bahwa moelai boelan Januari 1940 ada beberapa officieren Legioen Mangkoe negaran jang haroes pensioen, karena soedah lebih dari 20 tahoen diensinja.

Dengan adanja peratoeran ba haroe itoe tentoe anak2 kita jang terpeladjar, tidak memandang "Doro" ataupun "boekan" akan sigra dapat tempat jang berarti mengoerangi penganggoeran djoega.

—c—

P.K.S. SOERAKARTA MADJOE TEROES.

Perkoempoelan Kawoelo Soerakarta belakangan ini kelihatan madjoe, ternjata bahwa dimana2 dessa jang ada tjabangnja sama mengadakan rapat propaganda dan sebagainya. Loemboeng2 dessa teroes diberdirikan dan boeahnja menjenangkan.

Rapat oemoem ditempat2 jang dipandang perloe teroes diadadakan. Dengan boekti diatas ternjata bahwa perkoempoelan itoe djalan teroes madjoe.

—c—

Memang djika boeat kesombongan jang kosong sadja, lebih besar dikabarkannja jang ikoet memboeat aksi itoe, tentoe lebih baik. Tapi tidak begitoe dengan Gapi dan K.R.I. sedapat - dapat nja ingin menoeandjoekkan boekti jang sesoenggoehnja.

Kita mengoeraikan perbedaannja jang besar, itoengan banjak nja jang mengoendjoengi kongres K.R.I. dari pers commissie K.P.I. sendiri dan dari "Aneta" itoe, hanya oentoe menjatakan bahwa djoembelah jang mengoendjoengi aksi Gapi di 99 tempat itoe, boekan taksiran jang dilebih lebihkan, tapi 81.000 orang itoe, memang sepadan dengan boekti jang sesoenggoehnja.

Tidak koerang dari 24 perhimpunan ra'jat Indonesia jang memersatoeakan dirinja dalam Gapi. Dengan lain perkataan kita boleh menjeboetkan bahwa ada 24 perhimpunan jang menghendaki Indonesia berparlement itoe, sedang itoepeon beloeom terhtoeng perhimpunan-perhimpunan jang haroes menoeandjoekkan tanda persetoedjoennja sadja.

Disampingnja itoe, tidak koerang dari 81.000 orang jang mengatakan: "Hidoep Indonesia berparlement", dengan hati jang ikhlas dan dengan pengharapan jang besa.

Ada 81.000 moeloeit jang bersoera menoeandjoekkan keinginan nja Indonesia berparlement itoe. Boekan satoe djoembelah jang sedikit.

Kita yakin dengan sepenoeh-penoehnja kejakinan, djika aksi Gapi diperloaskan lagi, oentoe mendapatkan soera ra'jat jang lebih banjak, dengan moedah sadja akan bisa mendapatkan per

GEMPA BOEMI

Kita poenja pembantoe dari Magelang kabarkan, bahwa pada malam Minggoe j.l dikira djam 7.47. didalam kotta Magelang dan sekitarnja telah terasa gempa boemi jang sangat keras sekali, jang lamanja koerang lebih ada 10 seconde.

Sebeloemnja terdjadi gempa boemi itoe, dari siangnja ada toeroen hoedjan jang amat derasnja, sehingga banjak sekali tempat tempat jang terendam dan banjak sekali pohon pohon kajoer jang toebang.

Hoedjan moelai berenti setelah nja terdjadi gempa boemi itoe.

—s—

HONGEROEDEEM MENDAPAT PERHATIAN.

Pembantoe kita toelis dari Pemalang:

Berhoeboeng dengan terdjadi nja penjakit hongeroedeem di Pemalang, jang semangkin lama soedah mendjadi semangkin haibat sadja, sehingga telah mendjadi perhatiannja jang wadjab.

Berbagai oesaha telah dikerdjakannja oentoe menjegah men-

setoedjoean ra'jat jang berlipat ganda dari pada djoembelah jang terseboet itoe.

Tapi tidak ada goenanja men tjari soera jang lebih banjak, karena memang boleh kita katakan, oemoemnja ra'jat Indonesia dari segala lapisan dan tingkatan, sa ngat menjetoedjoei dan menghen daki Indonesia berparlement itoe. Lebih lekas tentoe lebih baik.

Apa artinja soera sebanjak itoe, apa poela artinja keinginan dan tjita-tjita jang setinggi itoe, djika oleh jang memegang kekoeasaan tidak diindahkan?

Inilah jang kita haroes pikirkan!

Memang kita akan bisa mengata an, djika tjita-tjita Indonesia berparlement itoe gagal, adalah kegagalan tjita-tjita dan pekerdjannja 24 perhimpunan Indonesia, kegagalan keinginan dari 81.000 ra'jat Indonesia, bahkan bisa dikatakan gagalnja keinginan ra'jat Indonesia seomoemnja.

Apakah nasib?

Sebeloemnja kita memasrahkan kepada nasib sadja, dan disamping nja kita menanti hatsil dari pada pekerdjannja jang telah dilagoekan itoe, kita rasa ada baik sekali djika Gapi itoe melebarkan sajaanja jang lebih loeas. Lebih banjak perhimpunan kita jang memersatoeakan dirinja dalam Gapi, soedah tentoe akan lebih memoesadahkan segala pekerdjaan, lebih sempoenja.

Boleh diharap akan lebih dihar gainja!

Kita kira toentoean Gapi dan K.R.I. tidak akan tertjapai, djika persiapannja hanja sampai disitoe sadja, dan tidak diperloaskan. Ter serah!

B. S.

djalarnja penjakit terseboet, moedah moedahan sadja penjakit jg. baroe itoe dengan lekas linjap dari pemandangan mata.

Selain dari penjakit terseboet mendapatkan perhatiannja jang wadjab, djoega telah menarik perhatiannja beberapa orang pemimpin dari berbagai pergerakan, begitoe poela Pers, sehingga setiap hari sadja didalam soerat soerat kabar hampir dimoeatnja kabar kabar jg. mengagetkan itoe.

Begitoealah pada hari Rebo ddo 27 ini boelan, toean toean Dr. Soeharto, seorang dokter jang terkenal di Jacatra. Dr. Ratulanjoe Hoofdredacteur Nasional commentaren, berkoet djoega salasatoe redacteur dari persbureau Antara, soedah datang di Pemalang, perloenja oentoe menjelidiki tentang keadaan penjakit baroe itoe.

Moedah moedahan sadja atas koendjoennja ketiga toean toean terseboet, kelak akan mem bawa hatsil jang berfaedah bagai pendoeoek Pemalang oemoemnja, dan bagai orang orang jang terdjangkit penjakit terseboet itoe choesoennja.

—c—

Motie dan poetoesan congres PPBB.

Setelah habis 3 praeadvies ini laloe rapat mengambil motie sebagai berikoet:

Vergadring PPBB., bertempat di Soos Habiprojo dd. 24 Decem ber 1939 mendengar pendapatannja toean toean praeadviesseurs prawoto, Mr. Soenarjo dan Sewoko, dan debat diatassnja, telah mengambil kepoetoesan sebagai dibawah ini:

1. Setoedjoe dengan stelling jg. termoeat dalam organa pemingpin November 1939 dan katrangan katrangan jang diberikanja.

2. Jaitoe jang teroetama melesnjapkan hoetang2 dengan credit verstrekkung atas djalan garantie fonds dari overgeschrevengelden I.G.C.O.

3. Mendjalankan economische politiek jang seloesasnja dengan alasan pengetahuan jang dalam tentang dessa dan merapportkan keadaan desa menoe roet keadannja.

4. Landrentenning ditoeandjoekkan dengan waktoe penerimakan penghasilan.

5. Creditverstrekkung boeat schuldbevrijding haroes tjoekeop a. boeat meneboes grond dari grondwoeker

b. boeat kehidoepan sampai pa nen. 1.

c. pembajaran boeat segala ongkost ongkost jang berhoeboeng dengan hal hal terseboet diberi tempo pandjang.

Dan moehoen perhatian dari pemerintah agar soepaja penjha repan2 di atas diperhatikan dan seteroesnja perhatian pada pemerintah ambtenaar B.B.

Kesimpoolan terhadap pada tentang hal adat poe oesannja se perti berikoet:

Vergadering P.P.B.B. di Soos Habiprojo Solo pada hari Senen dd. 25-12-1939.

Mengenget poetoesan congres P.P.B.B. VIII dari hal melakoekan ichtijar boeat menghemat pemborosan wang boeat keperluan adat berhoeboeng dengan me njoenat dan lain-lain.

Mendengar pidatonja praeadviseur dengan katrangan-katrangan jang dioeraikan di vergadering oleh toean Djoewito dengan ban toannja toean R. Dradjat tentang pengloearan pada kamatian dan kelahiran.

Mengenget. verslag-verslag tjabang-tjabang tentang hal penghematan berhoeboeng dengan hal pengloearan onkost jang soeng goeh memoesakan.

Berpendapatan dan memoetoesan:

Mengharap pada lid "2" P. P. B. B. soepia melakoekan angan2 terseboet, agar soepaja pengloearan oeng berhoeboeng dengan adat pada kemati n dan kelahiran itoe dihematkan (disederhanakan).

Meminta kepada afdeeling bes turen soepaja hal-hal ini diwas kan.

Adapoen poetoesan2 lainnja se perti berikoet:

1. Mendirikan P.P.B.B. bank jang bersifat (familie) N. V. oentoe ini dari kas Hoofdbestuur di berikan wang f 12.000.—

2. Mendirikan ondersteuningsfonds jang akan moelai bekerdja dalam boelan Januari 1940.

3. Mengadakan tanda penghar gakan boeat diberikan kepada me reka, jang berdjasa, dalam tiap2 5 tahoen sekali.

—c—

Kongres Ra'jat Indonesia

Apa toedjoeannja K.R.I.?

II

SOAL MINIMUMLOON

t. Otto Iskandar Dinata mengoe raikan tentang „minimumloon“ menggantikan giliran t. Kasimo yang berhalangan datang. Oentoek hidoep sempoerna diboetoehi ke perloeon, seperti oentoek makan, berpakaian dan bertinggal. Seba gai modal, jalah tenaga dan fikiran. Dengan tenaga atau fikiran itoe bekerdjalah orang. Dan kare na pekerdjaannja itoe maka men dapat oepah. Oepah ini haroes sesoeai dengan keboetoehan orang hidoep. Orang hidoep keboetoe hannja boekan makan, berpakaian dan beroemah sadja, tetapi ada keboetoehan oentoek makanan fi kirannja. Dalam makanan fikiran ini haroes dipeneohi djoega. Ini lah perbedaan orang dengan bina tang, ketjoeali itoe keboetoehan orang jalah kawin dan sebagainya. Lebih loeas lagi jalah, djika soe dah beranak, dan anak2 ini haroes mendapat pendidikan jang sem poerna.

Oentoek semoea itoe dipene hi dengan oepah jang didapat. Menoeroet penjelidikan jang telah diselidiki, maka oepah jang dida pat oleh orang laki2 tidak tjoe koep. Dalam tahoen 1921 mini mumloon itoe ditetapkan f 1,40 bagi seorang koeli. Tetapi makin koerang hingga f 0,40. Apakah ini sampai tjoe koep oentoek ke sehatan badan mereka itoe.

Kalau oepah itoe tidak tjoe koep tentoe kesehatan terganggu dan bekerdja lemah. Kalau oen toek makan sadja tidak tjoe koep, bagaimana dengan pakiaan dan tempat tinggal?

Tjbalah tjotjokkan dengan prakteknja.

Tempat tinggalnjapoen koerang sempoerna dan akhirnja kesehatan terganggu djoega.

Itoe semoea beloem kita te rangkan tentang sjarat oentoek menambah kemadjoean pikiran. Dengan singkat „oepah“ itoe san gat rendah:

Menoeroet Dr. Lieverd, oepah jang didapat oleh kaoem boeroeh oepahan hanya tjoe koep oentoek djangan mati. Dan kaoem boe roeh oepahan ini adalah jang ter banjak. Boleh dikata hidoep me reka itoe tidak sebagai manoesia jang sempoerna.

Kekoerangan oepah itoe me njebabkan si iboe, ja—malahan anaknja toeroet djoega mentjari nafkah. Inilah gambaran hidoep kaoem boeroeh.

Djika kita tilik, maka tidak pa da tempatnja kaoem iboe toeroet bekerdja. Kaoem iboe wadjib me ngoeroes roemah, anak-anak men dapat pendidikan jang sempoerna.

Karena itoe, maka timboel per tjejtjokan antara soeami dengan

isteri. Sebab si isteri tidak dapat melajani soeami dengan semestinja.

Begini hasil oepah jang koerang. Doeniawi dan roechani kaoem boeroeh mendapat keroeksakan.

Betoel tentang oepah itoe so'al doea pehak sadja, tetapi ketahoei lah, bahwa kaoem boeroeh itoe sangat lemah. Tawaran kaoem madjikan bagaimanapoen djoega rendah diterima oleh si boeroeh, karena takoet kalau2 tidak menda pat pekerdjaan. Penetapan oepah tertgatoeng kepada kaoem madji kan.

Oleh karena itoe Pemerintah haroes toeroet tjampoer tangan. Tentang hal oepah, tentang hal perhoeboengan madjikan dan boe roeh haroes Pemerintah dapat me ngadakan peratoeran.

[Sementara itoe hoedjan moelai berhenti dan hadirin moelai ber tambah-tambah banjak].

Nasibnja kaoem boeroeh akan tentoe menjadi rendah kalau oe pahnja tidak tjoe koep, toeroetama kaoem boeroeh di ondernemingan jang tidak memoenjai organisasi sehingga menerima matjam-ma tjam perdjandjian.

Betapa keroegian atas pemogo kan-pemogokan jang moengkin timboel oleh Pemerintah haroes bisa ditjegah pada sebeloemnja dan Pemerintah perloe tjampoer dalam kalangan boeroeh dan ma djikan, seperti di Nederland oem pamanja jang telah dapat mene tapkan harga boeroeh dengan peratoeran-peratoerannja jang ten toe.

Di Indonesia Pemerintah telah beroesaha oentoek penjelidikan ke perloeon oepah. loonbewaking, jg hingga sekarang beloem kelihatan hasilnja. Kemoedian oleh sepre ker diambil beberapa matjam tjon toer oepah dalam onderneming dari koeli-koeli tentang memboeat lo bang jang hanya berharga bebe rapa peser sadja. Spreker berpen dapatan, selama disini beloem ada paksaan atoeran, terhadap so'al keadaan oepah, selama itoe poela keadaan oepah akan masih djaceh dari memoesakan.

Apakah wet tentang minimum loon boeat di Indonesia tidak per loe karena djoega terdapat bebe rapa matjam golongan kaoem boe roeh, spreker anggap perloe serta mengandjoerkan kepada Gapi dan K.R.I. serta organisaties lainnja, soepaja mendesak Pemerintah akan segera menjajipkan atoeran, wet terhadap minimumloonen tadi. Djanganlah orang katakan, bahwa disini beloem datang waktoenja, beloem matang kata spreker, oentoek sekarang djoega diadakan wet atas minimumloon.

Sesoedah itoe Ketoea membatja kan mosi tentang minimumloon, jang berkenaan dengan itoe.

CONFERENTIE GERINDO.

Poetoesan-poetoesan jang diambil.

Dalam conferentie Madjelis Ge rindo Djawa Tengah Oetara jang diadakan di Semarang pada tg. 24 dan 25 December j.l. kata M. H. telah diambil beberapa poe toetoean seperti berikoet:

a. Symbol dari Gerindo ada meroepakan sikoe tiga atau drie hoek, dalam mana ada tertjantoe m pena, patjoel dan martil, jang mana ada berarti pergaboengan dari tiga golongan jalah golo ngan intellectueel, golongan ka oem tani dan golongan kaoem boeroeh.

b. Kongres Gerindo jang keti ga jang akan diadakan di Sema rang akan dilangsungkan pada tanggal 21 sampe tanggal 28 Ju li j.a.d.

c. Tentang oeroesan leden P. A.I. masoek Gerindo, ini akan diserahkan pada hoofdbestuur oen toek diselidiki lebih djaoeh, se mentara tentang oeroesan Gerin do dan P.H.I. ada dipoetoeskan jang anggauta Gerrindo dilarang masoek P.H.I.

-c-

goeoger. Pertama pada djam 7,53 malam didengar goeogernja kaki krater Merapi lamanja 3 minuut. Kedoea didengar goeogernja kaki krater Merapi di bilangan Seno wovalei pada djam 8,47 malam dan lamanja 2 minuut.

-c-

MEMPERTAHANKAN PAKAIAN „DJAWA“

Siapa sadja tentoe merasa atau mengakoei, djikalau soedah me ngetahoei didaerah Mangkoenega ran, bahwa semoea peratoeran Kota dan lainnja moelai bertach tanja Z.H.K.G.P.A.A. Mangkoe negoro ke VII di bikin modern. Dalam golongan Legioen. Pang rehprodjo Sindoeprodjo (M.N.O. W.), Irigatie sama diatoer jang modern, dan ternjata berboeah. Kota jang doeloekala kelihatan kotor atau onhygienisch sekarang siapa sadja tentoe tertjengganja. Djalan djalan didalam kampoeng dan djalan besar sama diasfalt atau dibikin lebar.

Roemah-roemah dalam kam poeng sama diperbaiki menoeroet kemoeannja pendoeoek sendiri. Sekarang peratoeran asayneering dilakoekan jang sebagian soedah beres dan bergoena sekali bagi kesehatan rajat. Tentang keseha tan rajat selaloe diperhatikan, ke semoea onderdistrict dikasih hulp ziekenhuis dan beberapa tempat jang ternama dikasih djoega. Ini semoea boeah dari kemadjoean atau djaman modern.

Sekarang kita terang dalam peratoeran bagi pegawai pegawai nja. Mitsalnja tentang peratoeran pensioen atau bekerdja. Mereka jang oemoernja soedah 55 tahoen sama dipensioen atau diberentiken soepaja anak anak kita dapat menggantinja. Dan waktoe doeloe jang diperkenankan berpakaian „stelan“ jalah melainkan jang be pangkat Mantri Politie keatas. Moelai pertengahan tahoen 1939 semoea pegawai Negeri jang da pat bahasa Belanda moelai Hulp schrijver diperkenankan berpakai an „stelan“ atau „tjara Belanda“. Djikalau hal ini dipandang dengan begitoe sadja, tentoe dapat tjelaan beralasan bahwa pakiaan „Djawa“ akan dilinjapkan, tetapi maksoed nja Negeri Mangkoenegeran jalah soepaja jang bekerdja dapat prak tisch menotjoki djaman.

Baharoe ini dimana mana soe rat kabar memoetnja tentang peratoeran baharoe didaerah Rijk Soerakarta, melarang pegawai Negeri boeat tidak pakiaan „Dja wa“ Sekarang semoea jang beker dja kelihatan menterengnja, kalau pakai keris dan kain.

Dan semoea orang jang masoek Kotta Solo, djikalau ada orang jang berpakaian tjara „Djawa“ dapat tahoe, bahwa itoe orang pegawai Negeri Soerakarta, men djadi soeatoe kehoeramatan bagi Negeri Soerakarta.

Menilik peratoeran doea negeri „Kedjawan“ jang sama dalam Gouvernment Soerakarta ini, jang tidak sama, walapoen itoe boleh dibalang tidak penting, maka kita merasa sajang. Betoel masing-ma sing ampoenja pepentahan mem poenjai pendirian sendiri, tetapi ada baiknja bahwa peratoe ran pakiaan itoe dapat dibikin sa ma soepaja dari loear tidak keli hatan tidak baik. Kita berseroe soepaja hal ini dapat diperhatikan dengan betoel betoel.

-s-

KETJILAKA'AN HEIBAT.

Pada Malam Minggoe jang laloe kabarnja di daera Demak telah terdjadi ketjilaka'an auto jang heibat, pada mana satoe pemoeda Tionghoa dari Soerabaia telah tiwas djiwanja.

Menoeroet kabar itoe auto pre man bermoela telah menabrak beberapa penoenggang spada, an tara mana ada doea orang jang mendapat loeka berat dan achir dja menoebroek satoe pohon.

Itoe bentoeran dengan pohon jang sangat hebat adalah jang me njebabkan, itoe pemoeda, sala sa toe penoempangnja itoe auto te lah dapatkan loeka berat, lantaran mana ia telah meninggal doenia, sesoedahnja diangkoet ka C.B.Z. Semarang [M. H.]

-c-

KOTA

GRATIS KALENDER.

Ini hari kepada sekalian langgan an „Beroem“ dalam kota Ban doeng kita kirim kalender dengan gratis.

Hendaklah diterima dengan gembira dan diharap soepaja ka lendar itoe digantoengkan pada tempat jang patoet, agar tiap-tiap habis boelan pada waktoenja me robek jang soedah tidak terpakai, tidak loepa pada hari itoe djoega sampai kepada temponja boe at membajar oeng langganan.

Kendati gratis tapi besar artinja.

CORRESPONDENTIE.

Toean M. Dj. Rangkasbitoeng

Kita kira bagi bangsa Indonesia tidak akan diterima. Tapi djika toean ingin keterangan jang me moesakan toean bisa bertanja pa da British Consulat General di Ba tawi.

-c-

KARENA TAKOET PADA ISTERI.

Slamet tinggal beroemah di Ka ranganjat, ta ada penganten baroe, akan tetapi memoenjai na sib jang sial sekali, begitoe ia di lepasa dari pekerdjaannja, sehingga terpaksa Slamet menjadi seorang werkloos.

Perhoeboengan dengan isterinja itoe lama lama soedah menjadi djelek, setiap waktoe telah terbit pertjejtjokan, oleh karena Slamet tidak bisa memberikan makan kepada isterinja itoe.

Koerang lebih doea boelan sam pai sekarang, Slamet soedah be rangkat dari roemahnja dengan maksoed maoe mentjari pekerdja an, akan tetapi soenggoeh sia-sia sekali pekerdjaan tidak didapatnja oleh Slamet itoe.

Oleh karena Slamet berasa ta koet oentoek poelang keroemahn ja, takoet kalau dimaki makl oleh isterinja, ahirnja Slamet soe dah mandi disawah dengan paka iannja disobek sobek, dengan ke adaan jang menjedihkan sekali Slamet soedah poelang diroemah nja dengan membilangkan bahwa ia habis dirampok.

Atas moepakat dari ia poenja isteri dan familienja, itoe hal la loe diadoekan kepada politie. Be gitoelah politie jang menjalakan itoe peperiksaan tidak mendapat kan keterangan jang betoel bah wa Slamet itoe soedah ada jang merampok, sehingga ahirnja kenja taan bahwa perboeatan Slamet itoe hanya poera poera sadja.

Kemarin Landraad Bandoeng jang dipimpin oleh Onder Voor zitter R. M. Soenggono Soeriosa poetro telah periksa itoe perkara klacht palsoe, dimana Slamet telah mengakoenja toeroes terang ia poenja kesalahan, apa sebabnja ia berboeat demikian karena ta koet oleh isterinja.

Setelah saksi saksi diperiksa, akhirnja persakitan dihoekoem 2 boelan pendjara.

-c-

PERTEMOEAN ANGGAUTA PARINDRA.

Dengan anggauta P.B.

Kemarin kita pernah kabarkan tentang kedatangannja Sdr. Soe dirman, vice Voorzitter P.B. Pa rindra di Bandoeng, Beliau itoe kembali dari Jacatra habis me ngoendjoengi Kongres K.R.I. jang penting itoe.

Berhoeboeng dengan kedata ngannja toean terseboet, tadi ma

TADI MALAM

Main tennis dioedara

Tadi malam ketika si Ronda keloejoeaan soedah bisa ketemoe teman-teman toekang ngobrol.

Jang djadi pokok pembitjaraan, memang perkara baroe dalam doenia bangsa si Ronda.

Boeat tjalon Opsir oedara soe dah diterima 6 orang bangsa si Ronda, tiga orang kelahiran Dja wa dan tiga orang lagi kelahiran Soenda, kaloe si Ronda tjoe ma perhatikan nama namanja sadja.

Diantara 6 orang tjalon Opsir oedara itoe, jang namanja paling oedara itoe, jang namanja paling terkenal toean Samboedjo Oerip, terkenal bisa menjerang dengan tennis bal, terkenal bisa memper tahankan serangan didalam ten nisbaan.

Moedah-moedahan sadja, dioe dara djoega bisa menjerang dan mempertahankan seperti dalam ten nisbaan.

Boeat si Ronda tidak lain, tjoe ma bantoe mendoe'a soepaja itoe semoeanja Opsir oedara bangsa si Ronda pada selamat, bisa kasi oendjoek ketjakepennja.

Tjoe ma kaloe di oedara kete moe sama Widadari jang baroe toeroen dari kajangan djangan loepa pada

si Ronda

lam bertempat diroemahnja Sdr. Dr. Moerdjani ketoea Parindra tjabang Bandoeng, telah diadakan pertemoean dari beberapa ang gauta Parindra.

Sambil minoem thee, toean Soedirman mengoeratkan oleh olehnja dari Djakra yang diterima dengan girang hati.

-s-

WEVERIJEN BAROE.

Oleh College van Gecommit teerden dari R.R. Bandoeng, telah diperkenankan oentoek memboeka weverij baroe kepada toean

Gan Tian Swan dalam district Tjiparaj.

Ahmad-Nji Damsih-Nji Roem nasih-Wiriasasmita-Nji Komariah-Jo Kim Bie - Idris - Mh. Idroes-Emen-Nji Aisah-Soe'eb-dan Hadji Ali, semoea dalam district Tjitja lengka.

Tjin Tjan Jin-Tjbin Poen Nji dan Haris semoea dalam district Oedjoengberoeng.

Nji Rd. Siti Halimah dalam district Tjimahi.

Nji Hadji Siti Aisah-Nji Emah Nji Iri - Nji Eneh - Nji Idjoh - Nji Atjoen-Nji Hadji Siti Ropiah dan Marta semoea dalam district Tji tjalengka.

-s-

PEKERDJAAN DESA

Desa Tjikongeng dalam district Soerang diperkenankan membeli tanah seharga f 10.40 boeat mem perloesakan koeboran didesa ter seboet, dari oeng kelebihan.

Desa Tjibeureum district Tjima hi, diperkenankan mengeloearkan oeng dari persediaan besarnja f 125.— dan akan dibantoe oleh R.R. besarnja f 125.— djoega, boeat membikin djembatan desa jang seharga f 250.—

Desa Tandjoenglaya dalam district Tjitjalengka diperkenankan mengeloearkan oeng f 805.— boe at membeli sawah oentoek keoen toengannja pegawai desa.

-s-

BOEAT BELADJAR :

STENOGRAFIE

dan

TYPEN

ke

Instituut „ONTWIKKELING“
Kepatihanweg No. 1-Bandoeng

Serdadue Hindoestan tiba di Europa

Finland makin dapat sijmpathie

Pertempoeran hebat di Karellie

Tentara Roes ta'da berhenti menjerang sajan kiri dari Man nerheim-lini, dan berbareng dengan itoe, maka pasoeakan di front Kareli banjak mempergoenakan barisan artillerie, jang melemparkan granaatnja sampai dibagian belakangnja garis Finland toelis Reuter Aid. Kota Viipuri menderita banjak kesoelasan dari serangan pasoeakan Roes itoe, jang dilakoekan dari tempat jang 40 KM. djaoehnja. Serangan tentara Roes itoe kadang-kadang berhat sil besar, kadang-kadang bisa dipoekoel moendoer.

Hawa jang sangat dingin, memberikan kesempatan pada barisan artilleri Roes oentoe meliwati telaga-telaga jang sama men djadi ijs, tetapi tindakan jang begitoe roepa amat membahayakan, dan haroes dilakoekan dengan tjepat.

Pasoeakan oedara Finnen senantiasa mengawasi gerak-geriknja pasoeakan Roes, oentoe memberi tahoe kepada patroeli jang disi apkan, boeat berangkat ketempat-tempat jang diantjannja.

Beberapa bom jang dilemparkan dari oedara oleh pasoeakan Finnen, soedah tjoekoop, oentoe memberhentikan maksoednja pasoeakan Roes itoe.

Kabar-kabar jang paling belakang dari front Salle menondjoekan, bahwa pasoeakan Roes telah moendoer tidak koerang dari 80 KM dari garis-garis jang paling moeka, semendjak dilakoekan serangan dalam 10 hari dibelakang ini.

PERANG DI OEDARA.

Dari Helsinki dikabarkan oleh Havas-J.B. bahwa pada hari Selasa jang laloe pasoeakan oedara Roes telah menjerang kota Kotka, sehingga meniwasikan djiwanja 4 orang preman. Serangan Roes itoe ta'mendapatkan keroegian sedikitpoen. Ditetapkan, bahwa pasoeakan pemboeroe Finnen dan meriam pembelanja dalam tiga hari jang paling belakang ini telah membikin djatoehnja ta'koerang dari 39 pesawat terbang Roes.

Dari doesoen-doesoen dikabarkan, bahwa pasoeakan Roes itoe kebanjahan mengadakan serangan pada kareta api jang penoeh dengan penoempang-penoempang. Pembesar negeri Finland memberikan nasehat, soepaja orang jang sama naik kereka membawa selimoet, soepaja dalam perdjalanjan jang penoeh dengan saldjo me reka itoe tidak kelihatan dari oedara.

O. L. Mij. „Sparhulp“

Satoe-satoenja VOLKSVREZKERING jang menjediakan berdjenis-djenis tarieven boeat Indonesier dari segala lapisan Hoofdkaantor.

Krangganstraat 24 - Soerabaja
Vertegenwoordiger Djawa-Barat.
R. SOEMOHARTONO
Hoek Meijl. 15 Bandoeng

KEHILANGAN TEMPAT WANG.

Ch. P. tinggal beroemah di Penganlengan, kemarin sekira djam 9 pagi telah naik opelette dari Aloen-aloen menoejdjo ke Station.

Ia mendjadi kaget, ketika ia sampai di Station, ia poenja tempat wang dengan isinja 5 lembar dari f 10,- dan 5 lembar dari f 5,- soedah ketinggalan didalam opelette terseboet.

Sajang sekali Ch. P. tidak bisa memberikan keterangan kepada politie nummer dari opelette terseboet.

PENTJOERI SPEDA DIBEKOEK.

Ketika politie agent 2de klas no. 105, bernama K. lagi meronda dibetoealan djalan Braga, ke marin dikira djam 11.30 pagi, K. telah melihat seorang bernama J. S. A. tinggal beroemah di kampong Djalan Tjagak di Tasikma laja.

Orang terseboet sedang mendjalankan pentjoerian, didepannja toko Luyks, jang itoe waktue ada ditaro satoe speda perampoean merk Wanderer, fabr. no. 470626, seharga f 20,-

Karoean sadja J.S.A. soedah tidak bisa sangkal lagi, dan seketika itoe djoega J.S.A. laloe di tangkap dan ditahan.

MELKERIJEN BAROE.

Diperkenankan oleh R.R. Bandoeng kepada Njonja J. W. E. Alting Sieberg dan toean W. C. Westbroek boeat masing-masing melkerijen baroe semoea dalam desa Padasoeka dalam district Lembang.

DJERMAN ROESLAN.

Dikabarkan, oleh Havas-Aid bahwa Djerman akan mengirinkan oetoesan ke Roeslan, boeat melandjoetkan pembitjaraan tentang perhoeboengan ekonomie diantara kedoea negeri diatas. Oetoesan Djerman itoe bakal dipimpin oleh Dr. Ritter, dan akan tinggal di Roeslan tiga minggu lamanja. Kota kota industrie Roes akan di koendjoengi, oleh oetoesan Djerman itoe.

Kemoedian akan berangkat poela satoe delegatie, terdiri dari 22 orang ahli Djerman menoesoel ke Roeslan, boeat membantoe pekerdjaan oetoesan Djerman jang telah ada di Roeslan.

di Petsamo tergantoeng dari pengiriman makan jang ambil djalan dari laetan.

HAWA DINGIN AMAT MENGGANGGOE.

Helsinki, 27 Dec. [Reuter-Aid]

Serangan-serangan dari fihaknja Roes tidak keras lagi, karena me reka sama kedinginan, toelis Reuter Aid. Doea belas orang serdadoe Finnen telah berhatil mendekati tempat tentara Roes berpoesat, dan soendoet tempat simpan barang-barang makan Roes jang ada disana. Bagaimanakah herannja serdadoe Roes itoe jang menjaksikan, bahwa tentara Roes itoe tidak memadamkan kebakaran itoe, bahkan mereka sama2 me manaskan dirinja, karena kedinginan.

SOVJET MENDESAK DI BRITISCH INDIA

Didengar kabar dari Peshawar bahwa Iran telah memoesatkan tentaranja didekat tapal batas Iran dan Sovjet Roeslan, diantaranya Kazuit dan Tabuz begitoealah ka ta Transoesean. Dikabarkan lebih djaoeh, bahwa diantaranya Hamal dan Karamansk ta'koerang dari 20.000 serdadoe Iran jang telah dikoempoelkan. Menoeoet kabar dari Iran, bahwa tentara itoe hanja disediakan sebagai pen djagaan belaka.

GEMPA BOEMI DI ANATOLIA.

Dikabarkan oleh Reuter-Aid, bahwa di berbagai-bagai tempat di Anatolia terasa gempa boemi jang hebat sekali. Selandjoetnja orang merasa koewatir, kalau gempa boemi jang hebat itoe membawa korban djiwa. Beberapa instrument penjatat gerak geriknja gempa boemi sama roeksak karena kerasnja gontjangan boemi.

Beberapa tanda-tanda menoen djoekkan, bahwa poesat poesat dari gempa boemi itoe letaknja di Armenia.

Dari Zurich diwartakan poela oleh Reuter, bahwa instrument oentoe mentjatat di Zwitserland soedah roesak djoega, sedangkan sementara itoe observatoria telah mentjatat beberapa gontjangan boemi itoe, dengan district Tiflis sebagai tempat poesatnja.

DI BELGIE DAN DI LONDON.

Selandjoetnja dengan lebih djaoeh Reuter mewartakan dari Ankara bahwa angka jang se benarnja tentang djoembla koerbar, gempa boemi itoe belomo di dapat, tetapi orang soedah mengetahoei, bahwa ada banjak orang jang mati dan loeka dan djoega banjak keroesakan jang ditimboel kannja. Toedjoe kali gerakan soedah dirasa dan semoeanja itoe sangat hebat sekali serta segenap Anatolia soedah diamoek oleh gempa boemi ini.

Havas mewartakan djoega, bahwa roemah-roemah besar, bank-bank, gedoeng-gedoeng pemerintah, mesjid-mesjid dan menara-menara-soedah sama roeboeh. Se genap rajat telah menjari tempat-tempat dilapang-lapangan jang terboeka, walaupoen ketika itoe moesim dingin.

Adapoen district jang diamoek oleh gempa-boemi itoe ialah district-district Ankara, Tokat, Sam soun, Yozgad, Amassia dan paling hebat sendiri di Sivas.

Dikabarkan lagi oleh Reuter Aid, bahwa djoembla hnja korban djiwa dan keroesakan ke roesakan sampai sekarang belomo dapat ditentoeakan, akan tetapi telah djatakan, bahwa keroesakan dan korban djiwa itoe amat banjaknja. Sama sekali terasa 7 kali gontjangan, jang boleh dibilang menghantjoerkan Anatolia. Belakangan dikabarkan bahwa djoembla hnja korban djiwa ada koerang lebih 8000 orang.

AMERIKA MENGAMBIL SIKAP MENOENGGOE.

Dikabarkan oleh Havas-Aid, bahwa kesoeakan Kabinet Japan pada ini waktue diawaskan soenggoeh soenggoeh oleh pemerintah Amerika. Meskipun oppotitie jang ditoejdjoekan pada kabinet Japan itoe toetoeama tentang oeroesan dalem negeri, tetapi moe ngkin terdjadi, bahwa sikapnja Amerika terhadap Japan memegang rol jang besar sekali. Perundingan diantaranya Wasington dan Tokio pada ini waktue hanja memetjahkan soal oemoem, dan tidak boleh dianggap sebagai conferentie. Sikapnja pemerintah Amerika sampai sekarang masih menoennggoe-noenggoe, dan belomo memberikan djandji djandji jang pasti pada Japan, karena menoennggoe, bagaimana akibatnja pe moetoesan perhoeboengan dagang Amerika-Japan, jang telah di tentoeakan moelai berlakoe nanti pada tanggal 26 Januari 1940.

MASIH DIROESIAKAN

Kalangan officieel Amerika masih meroesiakan sikapnja, tentang soal perhoeboengan dagang itoe. Fihak jang mengetahoei mengatakan, bahwa diannja Amerika itoe disebabkan, karena kedoeoekanja Japan amat soekar; kedoeoekanja karena pembesar pembesar Amerika ta'maoe mepengaroehi po

TENTARA BRITISH INDIA DI EUROPA

Correspondent Reuter Aid mengabarkan, bahwa sekarang telah sampai di Europa serdadoe serdadoe dari Britsch India, disiapkan, oentoe mengambal bagian dalam perang doenia jang kekoea. Paroekan jang belaboeh di Perantjis itoe, toetoeama terdiri dari bangsa Hindoe jang beragama Islam. Mereka dipimpin oleh officier officier bangsa Inggeris dan Hindoe sendiri. Mereka itoe diikoeti oleh pembantoe pembantoe toenja sendiri, sebagai goeroe igama, djoeroe masak dan lain lainnja. Dengan sigera, mereka itoe akan ditempatkan dalam barisan moeka Inggeris, dan dibagi bagi djadi beberapa rombongan

litieknja Japan. Selandjoetnja dikabarkan, bahwa Amerika belomo mengambil sikap jg tentoe boeat mengadakan perdjandjan hoebdoengan dagang jang baroe.

KETERANGAN ABE.

Selama diadakan persconferentie, premier Abe menerangkan, bahwa meskipun ada oppotitie dari fihaknja anggauta anggauta Riksdag, kabinet Abe ta'akan meletakkan djabatannja, bahkan akan melandjoetkan sikapnja, boeat membereskan perang Japan-Ti onggok, toelis Domei JB.

Tentang pertikaian Japan-Amerika Abe menerangkan, bahwa ia tidak mengetahoei sesoeatoe hal, apa jang dibitjarkan diantaranya Admiraal Komura dan ambassadeur Amerika, hanja ia pertjaja, bahwa sehabisnja perhoeboengan dagang Amerika dan Japan dipoetoesban, Amerika akan mengambil sikap jang menlenangkan boeat Japan.

Toean soedah batja s.k.

Berita-oemoem

Oude Kerkhofweg 16 Bandoeng
Minta mendjadi langgan na kepada Adm. soerat kabar ini, jang loeas pe mandangannja tentoe me njenangkan.

Spood

Ditjari Verkoopers

Penghasilan boleh berdami

Lamaran den an soerat pada adm. beroem pake No. 2121.

f 0.15

Moelai ini hari maandkalender jang tadinja hargaanja f 0.20 di toeroenkan djadi f 0.15.

Beli banjak dapat rabat jang sangat mengoentoengkan.

beli 10 st..... f 1.35

.. 25 .. 3.-

.. 50 .. 5.-

Bisa lantas beli di:

DRUKKERIJ „ECONOMY“
BANTJEUJ 16 - TEL. 444 - BANDOENG

ADRES NOE OETAMI
KANGGE

CLICHÉ'S,
INSIGNES SARENG
STEMPEL



LA LOENG

GP. POSTWEG WEST 31 - TEL. 790 - BD.

Sorga Doenia

TJAP IKAN MAS

JANYANGPO

HEEREN LOTION OBAT PLESIR

YAK

HARGA 1.50

DIKLORARKAN OLEH FABRIEK OBAT TAY CHU DIKOTA ENG TING PROVINCE HOK KIAN TIONGKOK
Hoofddepot Toko Obat TAY AN HOO Tanah lapang Glodok 10 Tel 1620 Batavia

Hoofddepot: TOKO OBAT TAY AN HOO Tanah Lapang Glodok No 10 TELEFOON 1620 BATAVIA

Agenten: BANDOENG: DJIN SENG TONG—BAN AN HOO—ENG SENG TJAN—BAN KA TJOEN—DJIE THIAN HOO—DJIE HOO TONG—THIAN SENG HOO—THAY SENG TONG—BAN SIOE TJOEN—THIAN SIOE TONG—BAN GOAN TJOEN—Tjimahi: Po An Tong—Djokja: Tay An Tjan Tegal: Po Seng Tong—Lampong: Tay Seng Hoo—Tandjoeng Pandan: Tie An Tong—Soekaboemi: Po Tjot Tong—Pekalongan: Tay Tjoen Hoo—Blitar: Eng Tong Hoo—Tjilatjap: Tjee Lam Yok Pong—Solo: Eng Tay Hoo—Makasar: Eng Tay Hoo—Tasikmalaja: Ek Goan Tong—Djember: Eng Seng Hoo—Lahet: Tjee Tjong Tong—Malang Tek An Hoo—Lam Tong Yok Pong—Magelang: Thay An Tong—Djombang: Tjee Seng Hoo—Madioen: Eng Tje Hoo—Indramajoe: Ek Sioe Hoo—Soerabaja: Tjee Bin Yok Pong—le Kiem Tie—le Djen San—Semarang: Ngo Hok Cong—Gombong: Theng Tjheen Yok Pong—Toeloeng-agoeng: Tay Seng Hoo—Palembang: Tian Seng Kok—Tjepoe: Eng Tek Hoo—Garoet: Tong Hoo Tong—Tjirebon: Tong Bie—Tangerang: Ban Hok Soen—Buitenzorg: Eng Hok An—Semarang: Poen Leng Tong—Tjikampek: Seng Seng Tong—Modjokerto: Tjee An Jok Tong—Banjoewangi: Ban An Jok Pang—Poerwokarto Eng Tjoen Hoo—Tjekarang: Siong Hoo Tong—Karawang: Ho Pa Nian—Kediri: Djie An Koenng—Soekaboemi: Tong Tan Yok Pong. (Irab

Harga Pasar

Palembang.

Ambtenaar voor de Coöperatie en Binnenlandschen Handel member tjetetan sebagai berikoet:

Beras tjere 5pCt dari S'baja dan Banjoewangi per 100 Kg. f 9.80
pada soedagar ketjil f 11.50

Beras tjere 15pCt dari id. per 100 Kg. f 8.50
pada soedagar ketjil f 10.—

Beras Palembang No. 1 per 100 Kg. f 6.—
pada soedagar ketjil f 7.—

Beras ketan dari Siam per 100 Kg. f 10.—
pada soedagar ketjil f 12.—

Beras ketan dari Djawa per 100 Kg. f 9.60
pada soedagar ketjil f 11.—

Dedek Palembang No 1 per 100 Kg. f 1.60
Idem No 2 idem f 1.62
Dedek oeloe per 100 kg f 0.40

Kadele dari Ampenan per 100 kg f 8.10
pada soedagar ketjil f 8.50

Kadele dari Djawa per 100 kg f 8.10
pada soedagar ketjil f 8.50

Kadele dari Palembang per 100 kg f 8.10
pada soedagar ketjil f 8.50

Katjang idjo dari Djawa per 100 kg f 9.10
dari soedagar ketjil f 10.50

Katjang idjo Tiongkok per 100 Kg f 10.35

Katjang tanah dari Tjirb. per 100 kg f 12.30
pada soedagar ketjil f 14.50

Widjen item dari Ugan per 100 kg f —
Widjen poetih idem f —
Kool dari Betawi per pond f 0.25
Idem pada soedagar ketjil f —
Kool merah per pond f 0.—
Kool dari Djember per 100 kg f 14.— per pond f —
Sawi per pond f 0.06
Prai per pond f 0.10
Tomaat per pond f 0.125
Wortel dari Brw. p. pond f 0.10
Biet idem f 0.10
Bajam satoe iket f 0.03
Lobak idem f 0.05
Oebi ketela per 1 kg f 0.05
Selada 10 iket f 0.08

Kentang (koemei) dari Betawi per 100 kg f 9.70
dari soedagar ketjil f 11.—
Idem dari Bandoeng pada soedagar betjil f 12.50
Danas per 1000 bidji per 1 bidji f 22.50 f 0.025

Bawang merah per 100 kg f 13.75
Pisang besar 1 tandan f 0.30
per sisir 5 sen sampai f 0.15
Idem ketjil 1 tandan f 0.20
per 1 sisir 3 sen sampai f 0.015
Djeroek besar per krاند, f —
boeat 1 bidji f 0.08 sampai f —
Mangga Indramajoe per 1 peti f 2.50
boeat 1 bidji f 0.03 sampai f 0.07
Mangga Madoe per 1 peti f 3.—
per 1 bidji f 0.05 sampai f 0.10
Mangga golek per 1 peti f 3.—
p. 1 bidji dari f 0.05 sampai f 0.10
Mangga haroemanis p. 1 pt. f 3.—
p. 1 bidji dari f 0.03 sampai f 0.10

Ajam per ekor dari f 0.35
sampai f 0.80

Bebek per ekor f 0.50

Telur bebek dari Betawi per 300 bidji f 6.75
per 10 bidji f 0.25
Idem asin per 300 bidji f 6.50
per 10 bidji f 0.24

Telur Ayam dari Palembang per 100 bidji f 2.80
per 10 bidji f 0.30

Minjak klapa tjap ajam per blik besar f 2.35
per botol f 0.125
Idem blik ketjil f 0.60
ketengan per botol f 0.125

Goela pasir poeti per lookg f 12.40
per 1 kg f 0.14

Goela aren dari Djawa per boengkoes f 0.06

Dodol Garoet per 100 st. f 3.40
Emping per loo Kg. f 27.55
per Kg. f 0.30

Asem di Singapore per Kg. f 11.35
per Kg. f 0.13

Katoen, tidak dibersihkan dari Lahat per loo Kg. f 7.70
Kapok dari Koeala Toeng kal per loo Kg. f 8.90
Tjengkeh dari Moeata Sa bah per loo Kg. f 50.20
Kelapa dari Bangka p. looo f 25.—
Kemiri dikoeapas dari Tebing Tinggi per looo st. f 9.55
Kemiri tidak dikoeapas id. f 3.25

DI BANDOENG DAN SOEMEDANG

Menoeroet tjataan jang paling baroe dari Ambtenaar voor de Coöperatie en den Binnenlandschen handel, harga pasar adalah seperti ber koet:

Padi boeloe per 100 Kg. f 4.20
Padi Saigon idem f 4.50
sampai f 4.60

Beras Tjiandjoer spec. id. f 9.30
Idem No. 1 id f 9.10
Idem Krawang K.B.A. f 7.80
Idem K-B-B. f 7.60
Idem Saigon id f 7.90

Kedele dari Bali fr. Tjirebon per 100 Kg f 3.20
Idem Djember id id f 2.90
Katjang tanah (Soeok) dikoeapas per 100 Kg. f 9.50
sampai f 9.75

Katjang tanah (Soeok) le bih baik per 100 Kg f 10.—
Katjang idjo id. f 9.—
Klapa 1 bidji f 0.02 atau f 0.03
Casave (Singkong) per 100 Kg. f 1.75

Atji (casave meel) bikinan kampoeng per 100 Kg f 6.60
sampai f 9.—

Tapioca G.L.T. per 100 K.G. f 7.55
id G.L.2—AA per 100 id f 7.—
id Piankock " " f 9.50
id Blue Moon " " f 9.30
Kentang No 1 " " f 7.75
Idem No 2 " " f 7.—
Idem No 3 " " f 6.50
Kool 1 bidji dari f 0.10
sampai f 0.20

Wortel 10 iket dari f 0.04
sampai f 0.15

Biet 1 iket dari f 0.02
sampai f 0.15

Tomaat 10 bidji dari f 0.04
sampai f 0.15

Radjis per 10 iket dari f 0.04
sampai f 0.05

Kool merah 1 bidji dari f 0.10
sampai f 0.25

Sladah bokor per 10 bidji f 0.02
sampai f 0.20

Petsai per 10 iket f 0.075
sampai f 0.15

Bawang per kati f 0.06
Lombok merah p. 100 bidji f 0.15
id idjo " " f 0.06
Djeroek Garoet 1 peti f 4.—
3/4 peti f 3.25 sampai f 3.50

Mangga Indramajoe p. krd. isi 45 sampai 60 bidji f 1.—
Mangga gedong p. krاند. isi dari 80 sampai 90 bidji f 1.35
bisa djoega sampai f 1.40

Mangga Kaweni 1 krاند. isi dari 60 sampai 70 bidji f 0.60
Mangga Haroem manis 1 krاند. isi 50 sampai 60 bidji f 1.75

Minjak klapa per blik dari 28 1/2 Kg f 2.45

Goela aren 1 boengkoes dari f 0.06 sampai f 0.20

Dodol Garoet per 100 bidji f 0.80

Ajam p. ekor f 0.35 sampai f 0.60
Telor ajam per 10 bidji f 0.25
Bebek (meri) per ekor dari f 0.40
sampai f 0.50

Telur bebek 10 bidji f 0.20
Telur bebek asin 10 bidji f 0.25

Pasar Batawi

Tepoeng terigoe. Tjap Kodok f 2.— tjap Boeroeng kalong, Koe da merah dan Harrison f 1,85 laen-laen merk dari f 1,80 sampe f 1,75 per bantal.

Goela. Sup. Hoofd Suiker f 11,20 per karoeng dari 102 kg. terima di dalam goedang pendjoel.

Minjak klapa. Harga roepa-roepa merk f 1,82 1/2 per blik dari 14 3/4 kg.

Copra. Barang sedia kwaliteit Bantam 95 pCt. kering f 6,60 sampai f 6,80 per 100 kg. terima di Fabriek.

Katjang tanah. Kaloearan Cheri bon dan Bogor f 11.— per 100 kg.

Kentang. Kaloearan Bandoeng f 7.— sampe f 7,75 per 100 kg.

Emping blindjo. Kaloearan La boean no. 1 f 28.— no. 2 f 24.— Tjilegon no. 1 f 27.— dan no. 2 f 23,50 per 100 kg.

Asem. Kaloearan Soerabaja no. 1 f 8,25 sampai f 8,75 per 100 kg.

Bawang merah. Cheribon Toa liap f 7,75 Tiongtoa f 7.— dan Tiongliap f 6.— per 100 kg.

Katjang kadele. PMI Pasoeroean dan Probolinggo lev. Dec. f 4,86 pendjoel f 4,78 pembeli PMI wagen Djember lev. Dec f 4,70 pendjoel f 4,61 1/2 pembeli dan Dec Jan f 5,06 pendjoel. Gendja Tegal-Cheribon cif Pasar Ikan f 5,39 sampe f 5,55 per 100 kg.

Tapioca meel. Kwaliteit A. roepa-roepa merk franco wagen Tg. Priok-Cheribon f 7,35 dan kwaliteit AA f 7,75 per 100 kg.

Damar. Sumatra export kwaliteit A-E lev. Dec. f 27.— pendjoel dan Pontianak A-E 26.— per 100 kg. berikoet peti.

Karet. Standard Sheets dan Standard Crepe lev. Dec. f 0,35 3/8 dan f 0,36 3/8 pembeli per 1/2 kg.

Citronella. Kemaren pasar ada djadi contract A. lev Jan Dec. 1940 f 1,30 per kg. Ini pagi lev Dec f 1,37 1/2 pembeli f 1,40 dan lev Jan Dec 1940 f 1,30 nom.

Koffie. e.k Telok 15pCt. triago lev Dec Jan f 10.— pembeli f 10.— 25 pendjoel per 100 kg.

Lada item. Pasar kemarin ada djadi e.k. Batavia lev Dec Jan f 9,50 dan lev terseboet e.k. Telok ada djadi f 9,10 dan f 9.— per 100 kg. Ini pagi lev Dec Jan f 8,80 pembeli f 9.— pendjoel dan

lev. Febr Mrt 1940 f 8,90 pembeli f 9,10 pendjoel. Noteering Londen boeat party jang soeda ada sedia di kapal 3 3/8 d. per lb. Noteering New York Spot 4,00 pendjoel (naek 5 punt) Dec 3,85 pembeli (toeroen 10 punt) dan Januari 3,90 pembeli (toeroen 15p.)

Lada poetih. Lev Dec Jan lob Pangkal Pinang f 20.— pembeli f 22.— pendjoel per 100 kg. Noteering Londen boeat party jang soeda sedia di kapal 4 5/8 d. per lb.

Pasar beras di Betawi

(Via Makelaarskantoor Westelink)

Krawang: frngco wagen Ringbaan Batavia.

Beras Huller boeloe KBB lev Dec. ditawarkan f 7,20 1/2

Tjiandjoer: franco wagen Tjiandjoer.

Beras Mach. Ven Foeng S.P.A. Dec. ditawarkan f 8,70

Beras Machine SLR lev. Dec. ditawarkan f 8,40

Beras Machine Oey Kam Hoa O.S.H. lev. Dec. ditawarkan f 8,85

Beras Machine Oey Kam Hoa O.K.H. lev. Dec. ditawarkan f 8,50

Boemijoe: franco wagen Boemijoe.

Beras Slyp boeloe H. lev. Dec. ditawarkan f 7,69
Dec ditawarkan f 8,50

Beras lyp boeloe H.G. Indramajoe: fob. Cheribon prauw Pasar Ikan. Beras Lolosan Tjeree I.T.L. lev. Dec. ditawarkan f 6,56

Slawi: franco prauw K.P.M. Tegal.

Beras Slyp boeloe O.T.B. lev. Dec. ditawarkan f 7,63

Beras Slyp Eng Seng ditawarkan f 8,01

O.T.S. lev. Dec. f 7,28

Ketan Slyp lev. Dec. Perdagangan ketjil dari beras di Batavia.

Per 100 kg. Ketan Java f 9.—
Beras Huller boeloe K.B.B. Krawang f 7,65
Beras Machine Tjian-djoer S.P.A. f 9,5

NATUURLIJKE GENEESWIJZE VAN

Ch. Hardin Tabib

Soeniaradja weg No. 8A — Telef. 1664 — Bandoeng

Toe-an-toean dan Njonja-njonja djangan poetoes pengharepan kapan misih bisa dapat pertoeoeloenon dari **Ch. Hardin Tabib**, boeat segala penjakit, biarpoen itoe penjakit soedah lama of baroe, dengan **Zonder Operatie**.

Seperti:

Wasir (Aambeien), Asthma, Batoek, Boeah Pinggang, Medjen, Sakit Kentjing, Sakit Prampoean, Kentjing Manis, Merengkoel, Beri-beri, Oeloeati, Sakit Kepoetian dara, (Pikthay), Malaria, Sakit Toelang, Sakit terlaloe gemoek, Koerang Koe-wat, (Sahwat dan laen-laen), Semoea penjakit diobatin, tida dipotong, (zonder operatie), saja soeda dapet banjak poedjian certificaat dari Toe-an-toean dan Sobat-sobat. Saja harep datang menjaksikan sediri, djangan sampe kasep (laat).

— Bole panggil di Kota atawa di loear Kota —

Obat - obat bis kirim dengan Rembours.

Nadruk Verboden.

FOTO STUDIO ALOEN

FOTO jang bersemangat hidoep-netjjs dan tidak mengenag gagal hanja di:

PR. SOEMEDANGWEG 49 — TELEFOON 674 BANDOENG.

Becita Oemoem

Haroës diperdalamkan

„Voor als mensch zijn“ kata almarhoem Dr Soetomo.

„Kita haroës bisa menghormat orang lain“ kata salah satoe pengikoetnja.

„Innaddina 'indallohil Islam“ kata seorang dari A.I.I.

Oentoek hidoep di doenia jang fana ini, haroës ada satoe atoeran, theorie hidoep jang sam poerna.

Kalau kita maoe dan berani mengakoei, maka njatalah, bahwa theorie boeatan orang biasa bisa dipakai padoman hidoep oleh sego longan orang belaka, tida bisa dipraktikkan oleh beberapa golongan, lantaran mana menimboelkan pertjektjokan moeloet sampai Perang.

Satue dari antara sebab-sebabnja kekaloeatan doenia ini, soenggoeh oleh karena perasaan sombong, rasa: akoe jang pintar, baik, bagoes, kamoe jang bodo-petjah d.s.b.

Tida ada agama jang sesoeai dengan naturnja orang, melainkan Islam; ini kami akoei, hanja:

Bagaimanakah orang bisa dja di „Islam“, seneng doenia-acheratnja 100 pCt!

Boleh dikatakan, bahwa semoea atoeran hidoep itoe bermaksoed soepaja jang mendjalankan [mempraktikkan] mendapat kasenangan, doenia-acherat, lahir bathin.

Socialisme, facisme d.l.l. isme boeatan orang biasa, memboektikan pada doenia boekan sadja menimboelkan pertjektjokan satue dengan lain isme, akan tetapi dalam golongan Seisme djoega terdapat pertjerai-bereian.

Dan begitoepon dalam pengikoet theorie-theori dari para Nabi, dan Nabi awal dan akhir, Nabi ketjil sampai Nabi besar, tida sepi dari pertjektjokan, sampai saling tjakar.

Satue dari doea: Theorie hidoep (agama) tida beres, atau si Pemeloek tida mengarti theorie itoe, dengan sendirinja tida bisa atau salah mempraktikkannya.

Kemenangan jang terbesar, jang termoealia-sampoerna, boekan ngalahkan moesoeh loear dengan bom-bom, akan tetapi menjalakan diri sendiri.

Siapa jang mengatahoei keadaan dirinja, loear-dalam, lahir bathin, tentoe berani mengalahkan dirinja, sebeloem bisa mengindjak tingkatan ini: soenggoeh sia-sia belaka, walupoen bertheorie jang paling oetama.

Sebeloem bisa memboenoeh ke sombongan, sjirik-pidik, sjak-wa sangka d.l.l. rasa-belagak, selama itoe seseorang misih ada dalam pertjektjokan dengan diri sendiri, tetap ada dalam pertjeriaan jang maha hebat, lahir-bathinnya be loem mengenal Persatoean-kokoh. Orang sematjam ini, hanja bisa mengandjoerkan persatoean, per saudaraan terbatas sampai pada lidah dan bibir belaka.

Tida ada agama jang oetama, melainkan Islam! Oemoem me mastikan, bahwa Islam itoe moelai dari K. N. Besar Moehammad s.a.w. Pengakoean diatas bisa di artikan bahwa agama-agama lain tida baik. Bisa diartikan, bahwa golongan Boedhisten d.l.l. pasti masoek Naraka. [Padahal boekan begitoe maksoednja]. Dan bisa menimboelkan perselisihan faham, perkelahian, sampai peperangan, lalai, bahwa tida soeatoe Agama jang menjeroehkan Pertjeriaan.

Kami jakin, bahwa dalam Islam, mempraktikkan theorie Al Qoeran hadits-hadits, pesan-pesan K.N.M. s.a.w, doenia bisa damai selamat!

Akan tetapi kami merasa tida berhak oentoek menentoekan golongan lain tida bisa mendamaikan doenia.

Theorie jang kami praktikkan me noeroet kejakinankoe soedah baik tjoekeop, akan tetapi poenja orang lain, boleh djadi djoega baik, bahkan lebih tjoekeop. Terseliplah menghormat orang lain, sepi dari keinginan bertjektjok d.s.b.

Selain kami seorang pemeloek „Islam“, jang diadjarakan oleh K. N. M. s.a.w. kami adalah manoesia, Mensch.

Sebagai manoesia merasa sematjam machloek Toehan dengan bangsa Badoej, oempamanja, satoe golongan manoesia jang tida ber-Nabi dan tida ber-kitab.

Orang Badoej djoega berkeja kinan adanja jang Maha Koeasa, persembahan mereka.

Mereka djoega mentjari kesenangan doenia-acherat. Melihat keadaan mereka dengan mata-kepala, soenggoeh teorinja bisa dioempamakan dengan peladjaran H.I.S., sedeng djika memakai timbangan ini, „Islam“ paling sedikit bisa dioekoer dengan Sekolah Tinggi.

Didalam praktik itoe H.I. Ser (Badoej) mempoenjai a-hlaq jang loehoer, lebih baik dari pada beriboe kaoem Stooden!

H.I.S. oentoek moerid moeridnja baik dan R.H.S. oentoek stoedenten baik djoega. Pantekah seorang stoeden mendjelekan peladjaran H.I.S.?

Sepandjang penjelidikan kami, semoea orang misti islam. Tida pantekah kita setengah islam atau koerang. Hanja apa, bagaimana islam itoe?

Dengan mengerdjakan itoe 5 sjareat-roekoem islam agaknja baroe bisa dimisalkan seperti kanak kanak jang baroe bisa 1-5 kali melangkah, beladjar djalan.

Djika 2 kanak kanak masing masing menjeroehkan „akoe bisa berdjalan lebih baik dari padamoem“ si orang toea bisa tertawa.

Doenia dimasa ini seolah olah memboetoehkan Persatoean Perdamaian.

Kita di Indonesia ini, soenggoeh mistinja telah bosen meniroe loear negeri. Misti mengakoei, bahwa orang tida bisa memboeat persatoean, apa poela sebeloemnja mengatahoei jang Satoe.

Bagaimana bisa membikin roemah, djika tida toea apa roemah itoe? Boleh dan bisa menanja pada seorang architect.

Akan tetapi Persatoean jang kita harapkan itoe, tida bisa di bandingkan dengan roemah. Dan Persatoean dapat menanjakan pada orang lain (b.v.a.) sekarang atau nanti dapat tjelaan dari B. Lantaran kita beloem mengenal betoel pada Persatoean, hanja merasa mengatahoenja dengan gampang tjelaan itoe didjawab dengan tjelaan djoega.

Baik tidanja ini tindakan ter serah pada pembatja!

Ne kebenarannya tida bisa di sangkal. Ini wet natuur tida bisa dirobah. „Wie zaait, die maait!“

Siapa menanam padi, dialah mendapat padi.

Kita telah bertaoen taoen dapat penghargaan lebih rendah dari pada kemistiannya, setjara sama manoesia, machloek Toehan jang Satoe Radja dari Seroe sekalian Alam Perhatian, penghor matan terhadap kita soenggoeh

IN DE KOST

Roemah tangga jang sederhana soeka menerima anak-anak Soenda, baik laki maoe poen perampoean jang masi bersekolah di H. I. S. boeat

IN DE KOST

Keterangan bisa dapat di kantoor redactie ini soerat kabar.

amat sedikitnja. Kami tida katakan dihinja!

Djika kita mengakoei kebenarannya wet natuur terseboet diatas, sepantesnja kita haroes nerima. Tida dapat perhatian tentoeah boeah tindakan tida „memperhatikan“.

Orang lain tida menghormat kita, lantaran kita tida bisa menghormat orang lain.

Satue moestahil, mengetje, mem boesoekkan, menjalahkan orang lain, dapat poedjian, kebenaran, kebaikan!

Gambaran diatas soenggoeh penting bagi mereka jang bisa memperdalamkan pikiran. Sesoea toea programma jang tertentoe dan baik, soeatoe atoeran sampoerna, tida bisa dipakai menentoek baiknya of sampoernanja sesoeatoe partij atau bangsa. Atoeran Pasoendan - A. I. I. d.l.l. tida bisa mempersatoekan, mendamaikan masjarakat. Hanja atoeran jang Satue tentoe dan pasti, artinya hanja Toehan bisa memboeat perdamaian.

Kalau kita soenggoeh-soenggoeh hendak memboeat persatoean, tida ada djalan lain dari pada „poelang“ dahoele pada Toehan, dalam arti membalikkan diri pada jang satue, mengakoei dengan soenggoeh-soenggoeh machloek Toehan jang kita sembah.

Sebagai machloek, seorang Pasoendan haroes mengakoei „se bangsa“ dengan Parindrist, ang gauta A.I.I. d.s.b.

Kebagoesan Pasoendan adalah satue kegembiraan Parindra, dan disamping itoe mistinja, kedjelekan Parindra diakoei poela seperti kedjelekan Pasoendan.

Lambat laoen pengakoean „akoe lebih teratoer, akoe sadja jang bisa“ tida lain hanja kesombong-an belaka, tentoe dilipoeti oleh rasa kemachloekan, kemandoesian, satue kekoetaan jang tida moedah dipisahkan oleh sesoeatoe keadaan dari loear, nama atau kepangkatan oempamanja.

„Sebeloem mendjadi Parindrist akoe djadi manoesia dahoele“.

Satue pesan dari Bapak Parindra jang misih soesah dipraktikkanja oleh beberapa pengikoetnja.

Pertemoean Lebaran.

Hari diperoentoekkan boeat saling memaafkan hari perdamaian

di moeloet belaka, sengadja di rajakan oentoek bermaaf-maafan. hanja dalam lingkungan masing-masing. Keinginan menghormat orang lain di oetiapkan, diperdengarkan belaka, soesah sekali boeat dipraktikkan dengan njata.

Oentoek penoetoeop.

Dalam peroempamaan, zonder bermaksoed menjentil, Pasoendan, Parindra dan A.I.I. ada diseboet.

Kami minta memperdalamkan gambaran diatas boekan pada sesoeatoe pergerakan.

Kami pertjaja, bahwa semoea perhimpoean bermaksoed baik, hanja pada waktue ini, dalam kekoetan doenia, semoea tingkatan agaknja berkewadjan mentjari jang lebih baik.

Hoermatnja

B. D. Oey

Kiriman

[Loear tanggoengan Redactie]

P. P. B. dan P. B. Bandoeng akan boebar???

Lebih doeloem marilah kita memperhatikan orang-orang pensioenan anggauta P. P. B. dan P. B. Bandoeng jang ngin terima pindjandoean oeng dari A. V. B.

Kebanjakan dari pada mereka itoe, sama mengomel karena tida dak diberi pindjam „dubbel stand daard“ ja itoe 6 kali banjaknja pensioen jang diterima saban boelan.

Kabarnja P. B. Bandoeng soedah dischors, lantaran ada kekoe soetan dalam P. P. B. dan P. B. Bandoeng itoe. Karena adanja ke doesoetan itoe, soedah tentoe djagi kesian sekali pada semoea jang kauta jang tida berdosa, terpaksa mereka haroes menangoeng kesedihan.

Tapi sesoenggoehnja semoea anggautapoen ikoet bersalah djoega, kendati boekan salah besar dan tida disengadja. Salahnja dalam pilihan bestuur, kenapa tida bisa mengira lebih doeloem, apakah bestuur jang dipilih itoe pandai mendjalankan kewadjabannja atau tida. Soedah tentoe haroes terhitoeng dengan kedjoedjoerannja.

Saja tida bisa menetapkan apakah kesalahan jang ada pada bestuur P.P.B. dan P.B. di Bandoeng ini, apakah sebabnja soedah dischors, tapi boleh dipastikan tida nanti ada itoe schorsing djika tida ada apa apanja jang penting.

Beloem lama P.P.B. mengadakan kongres. Biasanja djika soedah kongres itoe, tiap tjabang mengadakan Ledenvergadering boeat membeberkan apa jang ditjajarkan dalam kongres itoe, soepaja semoea anggauta djadi tahoe. Tapi tida begitoe dengan tjabang Bandoeng, semoea tinggal boeng kem dalam seriboe satue bahasa. Aneh!

Orang mengabarkan bahwa P. P. B. dan P. B. Bandoeng ini, soedah mendapat rechtpersoon. Djika betoel begitoe, soedah tentoe bestuur ada mempoenjai kewadjaban mengadakan vergadering boeat memboektikan segala kebaikan dalam pertanggoengannja, apa lagi dari hal oeroesan oeng.

Bestuur mengadakan vergadering sadja soedah tida maoe. He, matjam apakah ini?

Karena tida soeka mengadakan Ledenvergadering, soedah tentoe menimboelkan persangkaan orang, apakah dalam kalangan bestuur P. P. B. dan P. B. hanja main bisik-bisikan diantara teman teman sadja?

Kaloe tida begitoe, apakah maoe main tjekek tjekakan satue sama lain, soepaja jang satue pihak mendapat banjak oentoeng, sedang dilain pihak setengah mati?

Padahal itoe semoea diantara anggauta P.P.B. dan P.B. sendiri.

Bestuur dan anggauta ada masing2 mempoenjai hak jang penoeh didalam perhimpoeannja, djadi tida patoet kaloe segala sesoeatoe hal main bisik bisikan diantara teman teman bestuur sadja. Betoelelah begitoe?

Meneroet peratoeran jang berlakoe sekarang, djika anggauta P.B. jang memindjam oeng 6 kali banjaknja pensioen, potongannja banjak sekali. Marilah saja akan toeloeng terangkan.

Afsluit 2pCt. per 3 boelan, risisico 5pCt. per 3 boelan, rente 3pCt. per satue boelan atau 6pCt. per 3 boelan. Djadi dalam seta hoennja 4 kali 2pCt dan 4 kali 5

Bandrek

Bandoeng

Djago toea bangoen kembali

Actie GAPI dimana-mana menarik perhatian ra'jat. Engga satoe vergaderingnja, jang engga dapat perhatian sebesar-besarnja dari ra'jat.

Betoel apa engga?

Dari berkobar-kobarnja actie ra'jat, maka doea orang djago toea di Mataram engga maoe ketinggalan dibelakang. Tampil kemoeka, dan keloearken soearanja. Djago itoe, laen tida. Ki Hadjar Dewantara dan Mr. Soejoedi djago kiri.

Betoel apa engga?

Ki Hadjar bilang, kaloe dirinja tarik diri dari kalangan politiek, boekan berarti beliau maoe tidoer njenjak, tetapi oentoek bagi pekerdjaan diantaranya leider-laidier. Beliau ambil bagian cultuur ke bangsaan. Beliau andjoerkan, memaloekan pada zaman sekarang ini ada orang jang engga maoe tjampoerken diri dalem partij. Ke plok ora tombok, alias maoe ngabontjeng sadja, adalah perboeatan kaoem Soedra.

Betoel apa engga?

Mr. Soejoedi bingoen, maoe kemana pergijnja; sebab ia kaoem kiri, sedang GAPI actienja kaoem kanan. Meskipun gitoe, Mr. Soejoedi merasa berkewadjaban berangoeng dibawah pandji-pandjinja kaoem kanan itoe, sebab actienja Gapi, actie tahajat.

Betoel apa engga?

Beroem oedah kasih djoeloekan sama orang-orang jang engga maoe gaboengken diri sama partij dan bisanja hanja tjela dan menggroetoe dibelakang, orang jang gitoe dihinggap KINDEKZIEKTE; Ki Hadjar kasih djoeloekan: Ke plok ora tombok; alias orang itoe Soedra.

Rawe-rawe rantas, malang-malang poetoeng. Djalan teroes!!!

Betoel apa engga?

Toekang Bandrek

pCt. dan 4 kali 6pCt, djoemlah 52 pCt.

Perhatikanlah itoe itoengan, bagaimana besarnja?

Doeloem sebeloemnja P.P.B. dan P.B. di Bandoeng diberdirikan, katanja boeat membanteras woeker, tapi sekarang melihat potongan rentennja begitoe besar.

Saja tjoeama maoe bertanja, apakah bedanja dengan woeker?

Saja maoe andjoerkan, djika bestuur P.P.B. dan P.B. Bandoeng tinggal toetoe moeloet sadja dalam hal ini kekoesoetan, tida dak soeka mengadakan ledenvergadering boeat bikin beres tanggoengannja, nanti saja maoe menjajaba mengoempoeikan semoea anggauta P.P.B. dan P.B. Bandoeng, maoe bikin aksi, soepaja bestuur soeka menangoeng djawab dimoeka ramai.

Tapi sebeloemnja saja memboeat aksi jang saja katakan diatas itoe, terlebih doeloem saja ingatkan kepada Bestuur P.P.B. dan P.B. tjabang Bandoeng, binlah dengan selekas-lekasnja Algl. leden vergadering, soepaja lekas terdapat dan terboekti dimana letaknja kesalahan ini.

Djika perloe boebar, sesoedahnja Algl. Ledenvergadering boebar kan sadja.

Djika perloe teroes, haroes di oeroes dengan betoel!

Djangan seperti sekarang, soedah dischors tinggal toetoe moeloet sadja.

W. H. T.

Kemadjoean lahir dan batin

(Causere, oleh Rahmedio)

Sering kali kita mendengar orang-orang di tanah Barat tempat kelahiran, tanah Timor tempat Kebathinan. Boleh diaditoe tjapa: ini mengandoeong kebaruan tetapi tiada faedahnya oentoek mengandoeong andjoerkan dan membanggakan pendapat itoe, bahkaan kibatnja haaja keroegian oentoek bangga kita, Terangnya: barang sapa berkejoekian bahwa Timor tempat kebathinan dan membanggakan diri dengan kejoekianja itoe, tentoe ia tiada soeka akan kelahiran, ia akan menolok segala oesaha jang berbaeoe Kebathinan, ia akan memalingkan diri dari teknik dan watoesahap. Segala lakoe dan daja oepanja semata tiada ditoedjoekkan kepada kebathinan, jang ditjita dan dimimpimimpikan hanya kemadjoean batin. Keperloean lahir ja'ni jang menegenai hal makan, pakai, kesehatan badan, keperloean roemah tangga, kesedjahteraan negeri, kesenangan doeniawi tiada diperhatikannya, ja, merasa berdoesalah ia memikirkan hal hal itoe.

Dengan begitoe toemboehlah ta bi'at "rimo", menjerah: Keboeroekan keadaan ekonomi disoetoeja "pertjabaan", kekoerangan makan dinamakannya "tirakat", kekelahan dalam perdjoengan penghidoepan dianggapnya "rachmat" dari jang maha koewasa", sebab ketanja, barang siapa mengalah, dikasihani oleh Allah". Sikap demikian itoe tentoe sadsja melemahkan segala oesaha oentoek mengedjar kemadjoean dalam kelahiran (ekonomi, kesehatan).

Sampai pada dewasa ini, masih banyak orang diantara bangsa kita jang bersikap demikian itoe. Boektinja doekoer doekoer adjaib, goeroe goeroe ilmoe kebathinan, dan orang-orang jang mejoeboe dirinja "raetoe adil" mereka itoe se meea masih moedah dapat "moerid". Itoealah salah satoe dari sebab sebab jang menjadikakan ekonomi bangsa kita menjedihkan ini.

Kebanyakan dari kaom intelektual telah banjak "makan sekolah setjara Barat", sedar akan kekelir

roean sikap itoe kan mereka tiada macolok "kelahiran" atan perbedaan lagi. Tetapi sajang banyak diantara mereka jang terialoe terpegaroeh oleh "Barat" sehingga haaja kelahiran jang dipandangnja berharga dimoeka boemi ini ja malahan apa jang berbaeoe "Timor" didjaoehnja; oempaja pa kajan, masak masak, bahwa, adat istiadat jang disoekai semata mata jang ala Barat jang tjara Timor dianggapnja "antik" haaja baik di simpan dalam museum sahada.

Sebenarnya kebathinan dan kelahiriran itoe kedoea doeanja baik, bergoena dan bermanfa'at, tetapi dikalau hanya salah satoe jang kita pegang tegoeoh, kehidoepan kita djadi rossak, sebab tidak berkesetimbangan, tiada evowcht. Dan baik kita akosi, bahwa tempat kebathinan atau kelahiriran itoe tiada di Timor atau di Barat, tetapi di Timor dan di Barat, haaja ada perbedaan dalam tjaraknja, boekan dalam pokoknja. Ketimoeran moepoer. Kebaratan jang sehat mengandoeong kebathinan dan kelahiran jang berkesetimbangan.

Oentoek kita, bangsa Timor sebaiknja mentjari kesetimbangan kebathinan dan perbedaan ala Timor, ja'ni jang selaras dengan sifat sifat bangsa dan negeri Timor.

Itoe tiada berarti bahwa kita ha roes menolok segala import keboedajan Barat [hal mau poen tiada moengkin] tetapi kita ha roes berhati hati dalam oesaha "meiroe" dan menolok* benda benda import itoe. Pekerdjaan penjarangan ini haaja dapat ditindakan oleh seloe roeh perkoempoelan perkoempoelan keboedajan bangsa kita bersama sama. Sekarang djoega soedah berlakoe, tetapi masih koerang teratoer koerang organisatie jang systematic dan loes. Apa jang soedah berlakoe ha roes dikoreksi jang baroe moesok, baik disensor Dida lam keadaan jang berkesetimbangan barang tentoe bangsa kita dapat mentjapai kemadjoean jang bagoes dalam segala lapangan keboedajan.

maka pada hari Sabtu tanggal 29 Desember 1930 jam 7,29 pagi dengan baik seltrein menoeoedjo ke Lahat oentoek meneroeskan ke Pagar Alam,

Dalam perdjalanannya ini, antara Tandjoengkarang dan Praboesoel, tidaklah berhentinja di sepadjang djalan jang terlihat boekannya sawah sawih, akan tetapi boetan be loekar

Dalam perdjalanannya ini, roepanja baujaklah djalan jang ha roes di perbaiki, jaitoe berhoesoeong dengan toeroenja hoedjan di saban saban hari jaitoe memang di Andalas Selatan kini sedang moesomnja toeroen hoedjan,

Waktos trein sampai di Peninjau, jaitoe halte tempatnja kruis dengan seltrein jang dari Kertapati ke Tandjoengkarang, terpaksa trein jang dari Tandjoengkarang menoeoedjo beberapa menit, disababkan trein jang dari Kertapati datangnya lambat lebih dari setengah djam,

Waktos tiba di Praboesoel, maka penoeoempangan penoeoempangan dari seltrein Tandjoengkarang oentoek ke djoeroesan Loebok Ligoen ha roes pindah, maka disitoe lah berdjoeempa dengan wakil wakil tjabang Palembang jang akan mengoendoeongi daerah confrentie Parindra di Pagar Alam. Sedang sdr M.J. Soedjo poen jaitoe daerah Commissaris Parindra Andalas Selatan nambah bersama wakil wakil tjabang Parindra Palembang

Dari sinipoen menoeoedjo ke Lahat seltrein dapat halangan poe jaitoe lambat 41 menit sampai di Lahat berhoesoeong di beberapa tempat trein ha roes berdjalan dengan pelahan pelahan mendjaga oentoek keselamatan penoeoempanganja.

Sesampainja di Lahat telah di djempoeit oleh pengoeroes Parindra dan SW. tjabang Lahat barisan Wirawan dari Palembang jang naik autobus speisial ke Pagar-Alam soedah bersedia peela mendjempoeit wakil wakil dari Pengoeroes besar Parindra dan Kwartier besar Surja Wirawan.

Oentoek meneroeskan ke Pagar Alam, maka ha roes naik autobus ADSS. maka wakil wakil Pengoeroes besar Parindra dan Kwartier besar SW. bersama wakil wakil tjabang Telokbetong dan Palembang begitoe djoega daerah Commissaris Parindra dan Surja Wirawan Andalas Selatan naik autobus ADSS, dari Lahat meneroeskan perdjalanannya ke Pagar Alam.

Djarak djoehnja dari Lahat ke Pagar Alam ada 63 km, maka se djoeh ini ha roes maadaki beberapa boekit boekit dan djoerang djoerang. Sedang hoedjanpoen tidak berhentinja toeroes meneroeskan air jang begitoe lebat.

Dari belakang ADSS, telah di koeti poela oleh autobus jang di toempangi oleh wakil wakil Parindra dan SW. tjabang Palembang bersama 20 Wirawan tjabang Palembang.

Bisa dimengerti Pagar Alam tingginya dari moeka laot ada 700 M lebih, soedah tentoe hawajepoe beda djoehnja dengan Palembang dan Soerabaja. Dengan djalan jang tikoeng menikoeng, apa poela tikoeng di Andjoerang Edikat jang begitoe sangat berbaeoe tetapi oleh karena pandainja abang Sais (sopir) dengan selamat, djam setengah dalapan malam telah sampai di pondokan, jang telah disediakan oleh Komite van Ontvangt. Sedang hoedjanpoen beloes berhenti. Tidak diloejakan bahwa dari Lahat ke Pagar Alam telah di koeti poela oleh seorang Assistent Demang dan Menteri Politie.

Openbare receptie confrentie Parindra dan S.W. Andalas Selatan

Di sinilah, baharoe kedjadian confrentie Parindra dan S.W. diadakan dalam soeran, maka sebabnja tidak lain gedong bioscoop di Pagar Alam telah dilarang oentoek dikoeoedjoengi orang banjak, disababkan chawtir mendapat ketjelakaan, maka larangan ini ke loeraja dari H.P.B. di beberapa pekan jang laloe, sebeloemnja ada persediaan confrentie. Meskipun hoedjan lebat toeroen, openbare receptie telah dilandjoetkan, jang datang mengoedjoengipoen memoeskan, dengan dihadiri tidak koerang dari 400 orang. Beberapa per

SEXRINOL

Obat koelat boeat lelaki tjongjang.

Koerang tenaga, koerang kakeowatan badan selaloe lemes, ada napsoe tiada ada tenaga. Dan kaloe kerdja blon abis soeda kloer doeloe. Makan 3 flesch bisa koelat betoel: ini obat djoega bisa toeloeng lelaki njang di waktos tidoer of kenting manis toeroen kloer. Badan rasa diingin, toelang: sakit pinggang pegel. Makan tiada ada napsoe en selaloe mace toempa.

Makan ini obat badan bisa sehat en seger betoel 1 fl. f 2.25 besar f 4.25.

AMONARIN

Obat jang paling baek boeat bisa poetoekken akarnya Aambeie, dan lem atawi di loer, maka 3 fl. tanggoeng akarnya bisa poetoebetoel en tiada bisa timbel kembali 1 fl. f 2,50 besar f 4.80.

NELTON

Orang jang dapet sakit kentjing goela, atawi kentjing batoe, kentjing poeti telor dan sakit nier bole makan ini obat tanggoeng bisa toeloeng. Maka 3 fl., aer kentjing bisa berai 1 fl. f 2,50, besar f 4.80

MENSTRUATIE-POEDER

Obat jang paling baek en tiada berbaeoe en lekas djalanja boeat pramosan soepaja bisa dateng boelan 1 stel f 6.— stel besar f 11.50 DAN SELALOE ADA DJOEWAL LOTERIJ OEWANG BESAR. Loterij oewang besar 1 lot f 11.— 1/2 lot f 5.50. 1/4 lot f 2,75 1/10 lot f 1.10, tamba ongkos angeteekend f 0.30, reimbours sama sekali tiada kirim.

Pesenan obat moesti berikoet dengan oewangnja sama sekali. Reimbours tiada kirim. Ongkos kirim vrij.

Adres toeloeng di toelis jang terang soepaja tiada bisa kliros.

Bisa dapet pada

THIO GIOK GIEM
SEMARANG

Soerat kiriman

(Loear tanggoengan Redactie)

Wahai Banten

Dalam program perajaan hari tahoenja P.P.B. — SVJB. tertera djoega "Dankbetuiging". Sebeloem feest-toneel enz dihabisi telah membilang trimakasih pada sekalian jang membantoe langsoengnja itoe perajaan. Tot het wel sle gen van dat feest! Djadi jang membajar oentoek itoe toneel "Gamparan Njai" termasuk djoega.

Kami tiada akan pandjang tjerita: Pertama dan penghabisan kata, mengingat bahwa itoe perkoempoelan orang Banten terdiri dari anak anak terpeladjar dan boleh dikatekanjemoek kaeoemenak menengah sampai jang tertinggi, djoega me reka didatangkan dari Betawi, se olah olah merasa tjoeoep dan bisa akan memberi sesoetoes kepoesan pada publik Bandoeng, maka menoeoet pertimbangan kami itoe malam bagi publik jang terbanjak, ketjoeli kanak kanak, adalah satoe verloren avond, oleh krana:

a. Pandjajnja, heibatnja, isinja permainanja dari hoofdtoneel [gamparan Njai] tiada lebih dari extranja.

Hoofdperson gamparan Njai, Lasoen dll. tiada ernstig, semata mata mereka tiada bisa menahan ke aginjan oentoek ngabedor.

Kelakoan Hadji Gombel dengan ia poeja grappen makerijen tidak opvrolijken publik, ketjoeli para sobat—temenja—(anggauta P.P.B sendiri).

koempoelan telah mengirinkan wakil wakilja, begitoe djoega dari PID. tidak ketinggalan mengirinkan seorang Menteri politie dan seorang pegawai politie jang lain.

Sesudahnja Komite van ontvangt berterima kasih, maka pimpiean diserahkan kepada sdr. M.J. Soedjo Daerah Commissaris Parindra Andalas Selatan. Sdr. Roelan Wong sokoesoemo, menerangkan sepak terdjajnja Parindra dengan disertai dhalil dhalil Al Qur'an begitoe tjoeja sdr. Soedjo poen berchot bah jang mengenai kebathinan.

Sesudahnja padato pedato dari sdr. Roelan dan Soedjo selesai, maka hadirnja diperkenalkan kepada sdr. sdr. tersebut dan kemo djajnja diperlihatkan beberapa perjoendjoekan oleh Wirawan tjabang Palembang.

Dengan selamat, maka openbare receptie Confrentie Parindra dan SW. Andalas Selatan, djam 12 teogah malam disoedhi dengan di anjikan Indonesia Reja dan Wirawanmarch.

Receptie ini diramaikan dengan Jazz muziek dari Surja Wirawan tjabang Lahat.

Akan disamboeng

Pengoeroes Besar Parindra

I.

Mengirim doea arang propandisten ke Andalas Selatan.

Berkobarnya semangat Parindra dalam daerah Andalas Selatan, maka pada tanggal 21 Desember 1939 propandisten P.B. Parindra sendra saudara "Roelan Wongsoekoemo dan Soedjo", telah mengijalkan kota Soerabaja dengan Ets dagsehe ke Djakarta

Waktos petang hari telah tiba di Djakarta, menginap diroemahja sdr Thamin, dimana laloe mengadakan pertemoean jang dihadiri djoega oleh sdr Soekardjo Wirjo pranoto, sesoedaha itoe bertemoean poela dengan sdr Dr Maas. Selanjutnja doea orang oetoesan dari P.B. Parindra tadi, menghadriri Hoofd Comité Kongres Indonesia Raja berrapat, oentoek membitjarkan persiapuan Kongres Indonesia Raja.

Menoedjo ke Telokbetong

Pagi pagi pada hari Djoemahat tgl 22 Desember 1939, telah meninggalkan Djakarta ke Merak, jang mana dengan menoeoempangkan kapal "Generaal M. Chiels" kepoerajaanja K.P.M. dari Merak ke Oosthaven.

Djam 4.40 menit maka kapal soedah berlaboeh di pelab. Oost Haven maka nampaklah diihat dari atas kapal kedaratan beberapa Wirawan dari tjabang Telokbetong bersama pengoeroesnja begitoe poen pengoeroes Parindra tjabang Telokbetong sedang sdr Arga, Commissaris Daerah Surja Wirawan Andalas Selatan jang sengadja datang menjamboet dari Palembang ada nampak.

Waktos Peroesis I Parindra Telokbetong. Ketoea SW. Telokbetong dan Daerah Commissaris SW. Andalas Selatan soedah naik ke

dalam kapal, maka kedoea oetoesan P.B. Parindra toeroen ke darat,

Dimoeka hanggar pelaboesan, telah diboeat inspectie Surja-Wirawan tjabang Telokbetong.

Sesudahnja keperluan douane selesai, maka dengan naik auto jg. disidiki, jaitoe auto jang diberikan oleh toean Dr. Kadjat di Tandjoengkarang, maka dari Oost Haven menoeoedjo ke Tandjoengkarang, ke tempat pondokan jang telah disediakan.

Pertemoean di Telokbetong

Malamnja, sekapioen toeroen hoedjoen jang begitoe lebat, maka Parindra dan Surja-Wirawan tjabang Telokbetong, mengadakan pertemoean, pertemoean mane di hadirri tjera jang hesloten dengan dihadiri oleh anggauta jang memoeskan. Sdr Roelan Wongsoekoemo membitjarkan organisasie eursus Ruzindra dan SW jang mempergoesakan tempo tebih dari 2 djam sedang sdr. Soedjo menambah pemaudangan oemoem.

Sekalipoen hoedjan lebat, dari moelai djam 5 petang bertoeroes toeroen sampai waktos diadakan pertemoean dan selesinja pertemoean maka hoedjanpoen tidak berhentinja, akan tetapi anggauta anggauta dari Parindra dan SW. memeroekkan datang, sekalipoen roemahja djarakak berdjoesas dengan tempat pertemoean tadi, jaitoe bertempat di Telokbetong jang diaraknja dari Tandjoengkarang 5 KM.

Pada djam 12 lebih diwaktos tengal malam, maka Rapsipoen disoedahkan dengan selamat.

Menoedjo ke Pagar Alam

Dengan bersama sama wakil wakil tjabang Parindra dan SW Telokbetong begitoe djoega Daerah Commissaris S.W. Andalas Selatan

"Beban hoetang yang dipikoel ra'jat tani di desa"

Pidato toean R. Prawoto dalam Congres P.P.B.B.

(1)

Toean Voorzitter.

Verlag volkstelling 1930 bagian VIII menerangkan dikatja 33 bagian (Hoofdstuk);

"Inlandsche landbouw onder de Inheemche bevolking het belangrijkste", membilang begini:

"Al dadelijk valt het op, dat voor de inheemche bevolking de landbouw verweg het meest belangriek drijf is: circa 60pCt. van de Inlanders, die een beroep opgeven, waren in dit bedrijf werkzaam"

Begitoelah menoesoet verslag tersebut 60 pCt dari bangsa kita di seloeroeh Indonesia mendjadi hanja boskan di tanah Djawa sadja mempoenjai penghidoepan dari bertjoet jtoek tanah, 10 pCt. dari pertoe kanggan; 10 pCt dari oerproductie; 5 pCt dari perdagangan 2 setengah pCt. bekerdja kepada kandjong Gou vernement di bagian Civil dan Militair dan 12 setengah pCt di pekerdjaan lain lain.

Dikalau kita melhat keadaan tersebut diatas, maka rajat boomipoetra yang amat terpenting ja itoe dari bangsa koesan tadi, dari itoe tidak ada keliroenja kulan PPPB, mempoentjongan nasibja si Tani tadi.

Begaimanakah keadaan si Tani didalam tahun 1940, apakah verhouding kiferenja beroepsoefenaars masih seperti didalam tahun 1930?

Menoeroet proeftelling yang djalakan didalam tahun ini di beberapa tempat, maka keadaanja sekarang lebih lebih banjak tani-beroepean dari pada lain lain djabatan, disebabkan tambahnja rakjat Indonesia saban tahun kl. tiga perempat millioen djiwa, ke banjakan dari desa desa, yang mereka 80 pCt bekerdja di ling koengan tetanen.

Toean Voorzitter,

Tentang prae advies yang akan saja adjoekan dipersidangan sini ja itoe dari pendapatn saja berdasar kepada praktik. Praktik yang saja lihat dari djoeroesan B B ambte naar doeloeka dan praktik yang saja njatakan dari djoeroesan rajat tani desa karena saja tidak akan maloe mengako disini bahwa saja diloeer pekerdjaan saja di Volke raad dan pekerdjaan saja kepada koempoelan koempoelan adalah sa ja hanja seorang tani belaka.

Baiknja alaman-alaman yang akan saja kemoekakan boekannja pendapatn dari 2e atau 3e hand tetapi saja sipati dan saja ketahoe dengan mata sendiri, sebab saja hidoep ditengah masyarakat tani tersebut

Mendjadi djanganlah toean Voorzitter mempoenjai tjita tjita akan mendengar wawasan dari saja jeng boleh dibilang "streng wetenschap pelijk", tetapi toean Voorzitter hanja akan mendengar pendapatn nja sitani hoogstens boleh dibilang pendapatnnya tani intellectuel.

Ketjewa sekali berhoeboeng dengan pengalaman saja seolah olah pangkat saja doeloet mendjadi BB. ambteenaar dan seolah olah orang tani, jaog tinggal beroemah di Djawa Tengah, saja hanja dapat menjeritakan keadaan ditanah Djawa shadja.

Berangkali prae-adviseur Mr. Soenarjo akan kasih wawasan dari djoeroesan wetenschappelijk, ter bawa pekerdjaan beliau, dan T. Sewaka, ambteijk voorlic ting dari f hak BB. berdasar erwarinnja jang seloes loeasnja di West Java

Dengan wawasan dari 3 warna prae-advizen ini Leider PPPB, menoesoek ketjakapannja mentjaba mentjari oplossing hal jang soelit ini.

Toean Voorzitter.

Sebeloem saja membijarkan beberapa matjam, berapa warna beban otang jang specifiek dipikoel rajat tani desa baiklah kita

mendjidi sebab sebabnja. Pak Tani jang hidoepnja lebih dari seder hana hingga djatoeh sengsara seditikian

Soepaja hal tersebut bisa kita tjapai kite misti memikirkan sedalam dalamnja hal hal jang memboeat sebab kekoesan rajat tadi kalau bisa ditjarilah dasar kesa labannja.

Maka dikalau kita pikirkan dasar kesalahannja sebab amat moedabuja si Tani djatoeh sangsara, kita akan tahoe bahwa bagian besar kesalahannja tadi tidak berdasar kesalahannja individu sadja tetapi disebabkan dari maatschappelijke structuur, kesalahannja keadaan tjara hidoepnja rajat tani tadi.

Terangnja begini. Keadaan di desa kita akan tahoe, bahwa rajat desa tjara hidoepnja, roepa mentjarinnja penghasilan enz, masih beloem boro bah banjak dari pada dimasa doelo kala, koetika desa itoe baroeterdjadi, mendjadi pada masa sebeloem zaman Modjopait.

Artinnja semoes tjara pentjahiran penghidoepan boeat rajat tani, tiada hanja boeat pendoedoeknja sadja, tetapi djoega boeat pemerintjahaja desa, hanja berbeda sedikit dari zaman koesan jaitoe berdasar oekoeran producten huis houding.

Tjaba kita melhat kecoentoenganja peperintahan desa doeloet, nanti laleo kita menjelidiki pentjaharannja si tani belaka. Peperintahan desa mendapat kecoentoengan:

1 Ambtsveld roepa sawah atau ladang jang ditanami padi atau palawidja mereka tiada dapat gadjuh roepa mata oewang

2 Dapat personelijke diensten dari pendoedoek; seroepa pantjensambatan, koedoer enz

3 Dapat kecoentoengan roepa barang seperti "pologoro", kulan ada penganten perintah desa dapat boepongan roepa ajam djantan, dan dikalau ada orang memotong sapi ia dapat kepelanja sepi jang dipotong, kalau ada orang slametan ia dapat berkat soetji enz

4 Djarang dapat oeroesan oelang, seperti dikalau ada orang menekeksi jtoeal beli tanah, menjakteikan boeat ambil postwissel enz

Pendeuk kata, kebanjakan dasar pentjaharian peperintahan desa jaitoe berdasar dan deagan oekoeran producten huishouding.

Begitoelah pendoedoeknja.

Kepala pentjaharian jaitoe tetanen, lulih nanti akan saja oerai kan jang pandjang sedikit.

Kalan salah seorang pendoedoek desa menggoeskan kepandaianja oempama bekerdja mendjadi toekang kajoet, boeat temannja pendoedoek desa itoe djoega, kebanjakan pekerdjaannja dinamakan sambatan, pertoeoelangan, si toekang kajoet hanja dapat makan sederhanas adja, tiada dapat oepah mata mata oelang. Dari itoe pekerdjaannja tiada begitoe tjepat, secekeknja adja. Inilah T. Voorzitter barang kali salah satoe oplossing apa sebabnja bangsa kita didesa kulan bekerdja amat trang dipanding daribangsa lain, sebab opvoedingnja bekerdja moelai ketjil sampai toea dapat opvoeding/didoeoni sambatan.

Boeat mempoerjoenakan betoel betoel kepandaianja ke lain tempat jang mereka bisa dapat oepahan dengan mata oelang, si tani toekang kajoet tadi kabiasaan tird soeka bekerdja lama, sebab misti poelang pada waktoenja ia mengerdjikan tarahnja didalam lk. 1 atau 2 boelan dan didalam waktoenja anen.

Dengau pendek pekerdjaan jang dikemoekakan lebih dari lain pekerdjaan jaitoe pertanen; pekerdjaan jang boskan tetanen seperti pertoeoelangan enz enz itoealah hanja pekerdjaan sambatan [nevenarbeid] shadja.

INDONESIA

Penetapan hari Poesa

Oleh P.P.D.P. (Perhimpunan Penghoeloe dan Pegawai-oja) sedit kit hari lagi di Semarang akan di adakan satoe conferentie. Dalam conferentie itoe antaranja akan di bitjarakan tentang penetapan dari hari Poesa jang pertama boeat se moea orang Islam diseleroeh Indonesia.

Seorang istri jang tjoerang

Achirnja soeminnja sendiri diboenoeh.

Di kampong Tegineneng. Te lobbetong pada hari Selasa jl telah ditangkap seorang pendoedoek Lampong djoega. Kedoes daennja didakwa telah melakoekan pemboenoehan.

Perempoehan itoe ada mempoenjai seorang kekasih selain dari soeminnja sendiri. Pada soeatoe hari ia mengadjak soeminnja pergi ke soeatoe tempat. Kemoedian soemi itoe diboenoeh oleh itoe kekasihnya ditempat itoe. Sesoesdahnja diboenoeh majat soeminnja itoe di bakar dan dikoboarkan aboenja.

Kepala kampong jang biasa mengadja radjak, merasa heran, kulan ditanya isteri jang memboenoeh soeminnja itoe selamanya mendjawab, bahwa soeminnja sedang bepergian. Hal ini membikin ia merasa tie riga, sebab ia mengetahoei perhoe boengan perempoehan itoe dengan soeminnja dan kekasihnya, maka ia soedah rapportkan satoe dan lain, dengan kesoedahan seperti di toetoeerkan diatas.

Pemeriksaan masih teroes dilakoekan.

Kawan orang tani atau boeren arbeider T Voorzitter, dapat oepah makan, pakian setaen sekali dan sekor anak sapi atau kerbau tetapi djarang sekali dapat oepahan.

Tetapi djoega kawadiannja seditjak tjara desa, kawadiannja desa jang toelan, boleh dilakoekan dengan tenaga badan [sambatan, pekerdjaan desa, oempama membikin betoel solokan, memelihara djalan desa enz) oeroesan-oeroesan seperti toempeng nasi boeat kasih makan orang-orang jang kaloeer pekerdjaan goeogor goeoeneng oempama jang mengerdjikan solokan, kasih olih-olih seolah-seolah opah oelang meolong bekerdja teman nja mempoenjai bekerdja mantoe enz.

Begitulah Toean Voorzitter moelai doeloet kala hingga sekarang maatschappelijk structurnja desa beloes berubah banjak economische verhouding masih berdasar producten huishouding. Semangat bekerdja masih amat koerang.

Desa maatschappij akan sehat ada nja kulan keadaan maatschappij itoe masih berlako dengan producten huishouding, disebabkan hasil mata oelang boeat rajat desa hampir tidak ada. Mereka membajar sambatan dengan hasil tanah, dan kebanjakan pekerdjaan tidak terima oepah hanja dapat makanan sadja (toeloeng tineloeng).

Keadaan ini seperti igesaja kata kulan beloes djaman Modjopait samapai zaman sekarang sedikit sekali berobahnja dispeceke desa2 itoe.

Inilah artinnja Toean Voorzitter bahwa keadaan desa bampir kita bilang ada stilstand, sambil doenia dikoeslingoerja seperti anglin madjoe nja zaman.

Disini soedah setempatnja kulan stilstand tadi berarti betoel betoel "chter nitgang", ig bisa menjebakan liojannja desa itoe.

Kalan kita pikirkan betoel betoel menjedihkan sekali keadaannja orang tani karena dari keadaannja ig terleleo uitzonderlijk tadi hingga sampai pemerintah mengadakan pendjagaan boeat rakjat djangan sampai mereka lidesak oleh bangsa lain hingga lenjap adanja.

Programma Radio

NIROM

Djawa BARAT

Archipelzender PMH 45 Mr. Djoemahat 29 Desember Bandoeng II 193 M Batavia II 190 M PMH 45 M.

Sore Djam 5 — Tanda waktoe 5 03 Isi programma 5 05 Lagoe gambang kromong 5 15 Fluit concert 6 — Concert boenji boenjian 6 30 Lagoe gamelan Soenda

Malam djam 7 — Kepoestakaan Melajoe 7 30 Lagoe Malaya Singapore 7 35 Mendjawab soerat soerat dan rapport 7 40 Berita pers 8 — Tanda waktoe Peladjaran bahasa belanda 8 40 Studio Orkest 9 — Wajang Koelit 1 — Toetoeop PMN 29

10 — wajang koelit 11 — Kron tjong modern 11 30 Opera Melajoe dari Singapore 12 — Toetoeop

Saptoe 30 Decer ber Bandoeng II 192 dan III 50 Batavia II 197

pagi Djam 6 — Tanda waktoe 6 03 Boenga rampai 6 30 Berita pers (batsvia) 6 35 Lagoe Menado 7 — Tanda waktoe Gambang Kromong 7 25 Berita Pers 7 30 Toetoeop

Bandoeng II 192 M Bandoeng 111 50 M Siang djam 12 — Tanda waktoe 12 03 Roemah Tangga 12 20 Strijk orkest Belloni 12 30 Tjelempoeng concert djawa I 1 30 Berita pers 1 40 Tjelempoeng concert djawa II 2 20 Berita pers oelangan 2 30 Toetoeop

Bandoeng II 192 Batavia II 197 PMH 45

Sore djam. 5 — Tanda waktoe 5 03 Isi programma 5 05 Kron tjong concert 6 30 Gambang Rantjak

Malam djam 7 35 Mendjawab soerat dan rapport 7 40 Berita pers 8 — Tanda waktoe Lagoe Tapaoeli 9 — Wajang Golek Soenda oleh dalang Atmadja 6 — pagi Toetoeop

Djawa Tengah dan Timoer

Djoemahat 29 Desember Soerabaja I 61 dan IV 129, Solo III 120

Sore, djam 5 — Tanda waktoe 5 03 beberapa lagoe Seberang 5 20 Lagoe Soenda 5 40 Lagoe Tjong Hwa modern 6 — Concert

Malam djam 7 — Tanda waktoe Berita Pers dan dagang 7 15 Mem bafas soerat soerat dan rapport 7 20 Gending djawa Timoer 7 30 Tambang Matjapat djawa Timeer 8 — Peladjaran bahasa belanda 8 40 Studio Orkest djawa barat 9 — Wajang Koelit 1 — Toetoeop

TJOBALAH NAIK KITA POENJA AUTOBUS, TENTOE MENJENANGKEN

Auto-Busdienst "THE & ZONEN"

Soekaboemi — Bandoeng v. v. en Traject Tjisolak (Plab.)

KANTOOR EN STANDPLAATS

SOEKABOEMI | Standplaats | BANDOENG: Gr. Postweg 173 Telf. 346 | TJIANDJOER | Keb. Djati Tlf 2185

Brangkat Soekaboemi — Tjiandjoer — Bandoeng

dari Soekaboemi

djam 6,15 7,15 8,45 10,15 10,45 12,15 2,15 3,45

sampai Tjiandjoer

djam 7,15 8,15 9,45 11,15 11,45 1,15 3,15 4,45

dari Tjiandjoer

djam 7,25 8,25 9,55 11,25 11,55 1,25 3,25 4,55

sampai Bandoeng

djam 9,30 10,30 12.— 1,30 2.— 3,30 5,30 7.—

Brangkat Bandoeng — Tjiandjoer — Soekaboemi

dari Bandoeng

djam 5,45 7,45 10,15 12,15 12,45 2,15 4,15 4,45

sampai Tjiandjoer

djam 7,50 9,50 12,20 2,20 2,50 4,20 6,20 6,50

dari Tjiandjoer

djam 8.— 10.— 12,30 2,30 3.— 4,30 6,30 7.—

sampai Soekaboemi

djam 9.— 11.— 1,30 3,30 4.— 5,30 7,30 8.—

Brangkat Soekaboemi ka Tjisolak.

Dari Soekaboemi djam 2,15 Dari Tjisolak djam 7,35

Sampai Tjisolak 5,40 Sampai Soekaboemi 11.—

Dari Soekaboemi ka Bandoeng bisa samboeng dengan auto-bus ka Cheribon, Tjiawi, Garoet, Tasikmalaja en Tjiamis. Djoega dari Bandoeng ka Soekaboemi bisa samboeng dengan auto-bus dienst ka Buitenzorg (Bogor), Batavia, Tjisolak, Plaboearatoe, Djampang koelon en Segaranten.

Memoedjikan dengan hormat.

Eigenaar Autobusdienst THE & ZONEN

RAWATAN RESIK, PERLAJANAN SOPAN

INTITARIEF NOELAI BERLAKOE 1 JANUARI 1939

Boekan Poepoer

Boekan Bedak

BUATY POWDER

Ada namanja sematjam obat tjoetji koelit oentok perbaiki paras moeka, goena dipake oleh kaem lelaki dan pramoeran. Terbikin dari bahan 100 pCt. meloeloe dari obat-obatan jang soedah terpih kemandjoerannya.

Beauty Powder ada sematjam obat alaij iana sangat mengagoemken, koelit mo-ka jang beroep, lajoe [aken djadi kisoet] dalem tempo sedikit waktoe bisa berbalik djadi seger kombali (heran).

Beauty Powder poenja kemandjoeran ada sampe di poentjanknja, segala matjem djerawat jang beroepa: panoe, koekoel, kokolotan enz. jang bagaimana bandel bisa dibasmi sampe di akarnja.

Garantie 100 pCt. senang dan poeas.

Djika tiada berboekti oewang kombali.

Harga 1 doos berikoet atoerannya pake f 0.75

Loear kota Bandoeng kirim oewang lebih doeloe ... f 1.50 trima kiriman 2 doos franco roemah.

Sole-agent:

Firm LIE & ZONEN

1 Kalifah Apoweg 16, Bandoeng

Djoega bisa dapet beli pada:

Toko ENG BOUW - Pasar-Baroe 104 - Bandoeng.

PARLEMENT INDONESIA!

Parlement Indonesia telah diandjoerkan oleh GAPI sebagai soeatoe kepentingan jang terbesar bagi noesa dan bangsa Indonesia dalam waktoe ini. Seloeroeh Ra'jat Indonesia haroes mengenali dan wadajib mengikoeti andjoeran itoe!

PARLEMENT INDONESIA!

Itoelah nama brosoer „GAPI“ jang memoeat verslag stenografis dari pada andjoeran GAPI tentang: INDONESIA BERPARLEMENT dalam rapat ramainya di Djakarta dan jang dapat dipakai sebagai pedoman oentok mengenali andjoeran: INDONESIA BERPARLEMENT.

Penerbit: GABOENGAN POLITIEK INDONESIA.

Pentjtitak: Drukkerij „PEMANDANGAN“.

Tebalnja: 80 katja, ditjtitak diatas kertas baik dan di zet dengan intertype, djadi enak boeat dibatja dan dihiasi dengan tidak sedikit gambar.

Harga 1 brosoer (terhitoeng ongkos kirim):

50 sen boeat langganan soerat kabar ini;

75 sen boeat boekan langganan soerat kabar ini.

Dikirimkan hanja sadja setelah oeng harga pesenan sampai ditangan badan jang oleh GAPI dipasrahi mentjetak dan mengoeroes pendjoelan, ja'ni:

DRUKKERIJ „PEMANDANGAN“

Senen 107

Batavia-Centrum.

Pesanan bisa ditrima moelai sekarang dan meloeloe pada adres „Pemandangan“ terseboet.

Sekretariat „GAPI“.

Sedikit-sedikit mendjadi boekit, sehari sehelai benang, lambat'laoen mendjadi kain.

Sembojan.

Taman Batik

TOKO „HALIM“

WESTER-PASSAR-STRT. 14-16 - BANDOENG

Walaupoen oentoeng sedikit, asal djoewal banjak.

Persedijaan jang tjokoep dari:

Kain batik, Saroeng poleng soetra, Kopjah, Ketoe oedeng Tjita Paris Indonesia, Silco Tusor, d.l.l.

MINTALAH LANGGANAN

Dagblad „BERITA - OEMOEM“

Nama

Adres

Moelai tt. minta berlangganan

„BERITA-OEMOEM“ Wanj abonement banjaknja f

oeatboelan bersama ini dikirimkan kepada Adm. Ber. Oem. engan postwissel. (via rekeninglooper Beroem.)

tt. 1939.

Tanda tangan:

Kepada

Adm. Dagblad.

„BERITA-OEMOEM“

Bantjeuj 16 - Bandoeng

HOLLANDS VOOR ZELFONDERRICHT

ONTWIKKELING

BANTJEUJ 16

TELEFOON No. 444

BANDOENG

Empat kali seboelan keloearkan boekoe

CURSUS BAHAAAS BELANDA ZONDER GOEROE

Methode paling baroe.

Gampang sekali dimengarti.

Harga langganan f 1.-- seboelan

Pembajaran dimoeka. Proefnomer tidak dikirim

6 Boelan peladjaran tamat

Bikinlah Pertjobaan di

Restaurant „BANJOEMAS“

Pr. Soemedangweg 33 - Tel. 53 - Bandoeng.

Jalah satoe-satoenja Restaurant Indonesier jang teratoer baik dan terawat radjin. Disinilah tempatnja Toean-toean dan Njonja-njonja sekalian Poetra-poetra dan Poetri-poetri jang terhormat oentok bersantap masakan jang ledzat dengan dapet pelajan (djongos) jang sopan dan menjenangkan. Semoea pesenan diaotoer dengan setjepet-tjepetnja. Djoega boeat keperloean sekalian toean-toean tetamoe jang terhormat, di sediakan telepon sendiri no. 53. Lain dari itoe djoega terkenal dengan harganya jang moerah. Letaknja di centrumnja kota Bandoeng.

Koendjoengilah, tentoe memoeaskan!

Memoedjikan dengan hormat

de Eigenaar.

BAHAJA DARI OEDARA!

Djiwa toean terantjam!

Djika ada serangan moesoeh dari oedara, jang mengantjam djiwa dan harta, wadjablah tiap-tiap orang bisa memperlindoengi dirinja.

Tapi tidak semoea orang tahoe, bagaimana ia haroes berboeat.

Berilah mengerti handai dan taulan toean, bagaimana mereka haroes memperlindoengi diri agar selamat!

Oentok memoedahkan pekerdjaan toean jang sangat penting itoe, belilah satoe boekoe

„LUCHTBESCHERMING“

jang soedah dikarangkan dalam bahasa Soenda dengan keterangan jang tjokoep sekali, dan telah dianggap sjah oleh Dept. B. B. afdeeling Luchtbeschermingsdienst.

Harga hanja f 0.50.

Bisa dapat beli pada:

Redactie „BERITA OEMOEM“.

Di Bantjeuj No. 16, Telefoon No. 444 Bandoeng.

N. V. Drukkerij v.h. G. C. NIX & Co.

Landraadweg No. 3, Telef. No. 221 en 281 Bandoeng.

beli boeat djoelal lagi sedikitnja 25 boekoe,

dapat rabat bagoes.

BOEKOE

ALMANAK

BUNING 1940

Isinja penting-penting, memoeat berdjenis-djenis artikel dan tjeritera-tjeritera romans-wajang d.l.l. Ditjtitak dengan kertas haloes dan sangat tebal. Harganja 1 boekoe f 0.64 ongkost kirim f 0.16

Bisa pesen sama:

Agent „POESTAKA TIMOER“

Bantjeuj 16

Bandoeng

Moelai tanggal 27 DECEMBER 1939

Toko „EGIJPTE“

PINDAH

dari Tjibadakweg 2

ke:

Pangeran Soemedangweg 55

Agent di dalam dan loear kota Cheribon:

Reclamebedrijf & Persbureau „POESAKA“

Peroedjakkann No. 51 Cheribon,

jang ingin djadi Slub Agenten dan

Abone's, S.K. „Berita Oemoem“

tau „Sinar Pasoendan“ harep

berhoebongan langsoeng dengan

adres terseboet.

Djika toean mengirinkan

Postwissel oentok membajar

„Beroem“ djangan loepa toe

lis nomer Abone toean.

Toean dengar?

Di EUROPA terbit peperangan. Bermiljoen miljoen soldadoe men djadikorban.

Gas dan ratjoen mengantjam djiwa manoesia.

INDONESIA tidak ketinggalan.

Alat-alat boeat perang soeda sedia

Perang oentok membasmii

penjakit jang disediakan oleh:

Toko Djamoer „ASLI“

Waringinweg No. 14 - depan

Pasar Andir - BANDOENG.



Koelit kasar dan koeroes?

Djikaloe koelit toean selamanja sakit rasanja sebab dia kasar, koeroes, ada tempat' sakit, petjah atoe terbelah, ingatalah bahwa bagingja ada obatnja moedjarab jani Bedak Purol. Sebab bedak ini boekan sadja mengisap segala kringit jang terlaloe banjak itoe dan sedemikian membikin koelit tinggal sedjoek dan kring. Tetapi melawan laen' bedak dia dibikin daripada zat' penawar, jang memeliharaken dan menjembuhkan koelit.

Dengen begitoe djikaloe tiap' hari sahabis mandi toean mempergoenaken Bedak Purol, toean bebas daripada segala ketjelaan koelit dan penjakit' oempama biang kringit, tjempak, koelit kasar dan koeroes, rosak, petjah dsb.

Barang' itoe, jang menghargaken pembela' koelintja, paras moeka segar dan tjaman, sedekala menjediaken sakoepi Bedak Purol dalem kamar mandi dan selamanja memoedjikan bedak nomor satoe ini pada sobat'nja.

BEDAK PUROL

Boeat membikin koelit tinggal sehat, sedjoek dan kering.

Dalem keopi dari f 0.90 dan f 1.50 Disemoea roemah obat'antoko.

